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Sala do 
Empreendedor 
dinamiza 
atendimento a 
MEI's
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Campo Real vai ofertar Medicina 
Veterinária e Fisioterapia em 2023

Cidades 15

PARCERIA

Campo Real e Prefeitura de Irati vão 
iniciar atividades do Castramóvel
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 Uma parceria entre a Prefeitura e o Centro Universitário Campo Real vai proporcionar o início das atividades do Castramóvel em Irati. A assina-
tura do convênio acontece na semana que vem e o automóvel deve começar a atuar nos próximos meses com castrações gratuitas dos animais. Esta 
ação visa controlar a grande população animal do município. Cidades 09

LUTO
Nei Cabral, 
vereador mais 
votado de Irati, 
morre aos 
48 anos 

Cidades 05

FERNANDES PINHEIRO
Pista de Laço 
é inaugurada 
durante festa 
no fi nal 
de semana 

Cidades 11

TECNOLOGIA
Imbituva 
adquire mesas 
digitais 
para rede 
municipal

Cidades 13

45º EXPOINTER
Égua Morena 
da Fazenda 
Derbli vence 
categoria 
Potranca

Cidades 08

NACIONAL
Estudante 
de Mallet é 
medalhista na 
Olimpíada de 
Astronomia 

Cidades 07

RASPADINHA PREMIADA
Clube GCenter 
inova e sorteia 
prêmios para 
clientes em 
aplicativo

Cidades 08

FINAL
Folha Escola 
divulga os 
vencedores do
1º Concurso 
Soletrando

Cidades 10

IRATI
Show de 
Alexandre Pires 
será a primeira 
atração do Espaço
Santo Fole

Cidades 06

PREJUÍZO
Chuvas prejudicam 
trabalho de 
agricultores 
e pecuaristas 
em Rio Azul

Cidades 04

LIGA UNIVERSITÁRIA

Atleta de Irati está entre as sete 
melhores bloqueadoras dos EUA

Nicole Gartner  é uma joga-
dora de vôlei que ganhou uma 
bolsa integral para jogar e estu-
dar  nos EUA. A atleta começou 
no esporte com um projeto em 
Irati, e hoje joga pela faculdade 
de Otero, nos Estados Unidos. 
Atualmente, em uma lista com, 
aproximadamente, 900 atletas 
das faculdades americanas, ela 
aparece como a 7° melhor blo-
queadora do país.

Cidades 13

10º SGBI de Irati tem troca 
de comando

O 10º Subgrupamento Independente de Bombeiros 
de Irati está sob novo comando. O Major Jorge Augusto 
Ramos assume no lugar da Capitã Carla Adriana Prado 
Spak Sobol. Em uma cerimônia ofi cial com diversas au-
toridades presentes, o Major assumiu a frente da corpo-
ração. Além da troca de comandos, também foi hasteada 
a bandeira que mostra a elevação do Corpo de Bombeiros. 

Cidades 15
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está sob novo comando 
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Uma das  matér ia s  d e  d e st a que 
desta semana é a troca de comando 
do 10º Subgrupamento de Bombeiros 
Independente de Irati. Anteriormente, 
a Capitã Carla Carla Adriana Prado 
SpakSobol era comandante e, agora, 
quem estará a frente da corporação é 
o Major Jorge Augusto Ramos.Além da 
troca de comando, também aconteceu o 
hasteamento da bandeira que mostra a 
elevação do Corpo de Bombeiros. 

O evento aconteceu na manhã de 
quinta-feira (27), em frente a sede do 
Corpo de Bombeiros e contou com a 
presença de autoridades civis e milia-
tres, do prefeito Jorge Derbli e da pre-
feita interina, Ieda Waydzik, e demais 
autoridades municipais. Durante a ce-
rimônia oficial, aconteceram diversas 
homenagens para a antiga comandante 
do batalhão.

Com a elevação para 10° Subgrupa-
mento Independente, o atendimento 
será maior e vai abranger mais cidades. 
Os municípios que serão atendidos 
são: Irati, Fernandes Pinheiro, Inácio 
Martins, Rio Azul, Teixiera Soares, Ivaí, 
Mallet, Imbituva, Rebouças, São Mateus 
do Sul, Antônio Olimpo, São João do 
Triunfo, União da Vitória, Bituruna, 
Cruz Machado, Paula Freitas, Paulo 

Frontin, Porto Vitória, General Craneiro, 
Prudentópolis e Guamiranga.

O Major Ramos comandou o batalhão 
de Irati nos anos de 2004, 2006, 2008, 
2016 e 2018. A região terá um coman-
dante experiente, familiarizado com os 
municípios que fazem parte do 10º SGBI 
e tem tudo para fazer com que a corpora-
ção cresça cada vez mais e ofereça ainda 
mais segurança para os munícipes. 

Ramos falou sobre o momento de vol-
tar ao comando da corporação em Irati 
e sobre a conquista do 10ºSGBI. “É uma 
grade satisfação voltar a trabalhar em 
Irati e conquistar o que era um sonho 
de muito tempo e que não é individual. 
Trabalhamos muito para conseguir a 
independência, com os bombeiros, par-
lamentares, autoridades municipais e 
a comunidade que acreditou e hoje é 
realidade”. 

A Capitã Spak deixa o comando, mas 
fez um excelente trabalho assumindo 
o papel de estar à frente do batalhão, 
sendo a primeira mulher a desempenhar 
este cargo. Spak faz parte da história do 
município e vai continuar na sede de 
Irati, contribuindo para o crescimento 
da região. Nas palavras do Coronel Ma-
noel Vasco de Figueiredo Junior “ela é 
um exemplo a ser seguido”. 

Sustentabilidade como vetor 
do desenvolvimento

O conceito da sustentabilidade e a sigla ESG tem 
dominado grande parte da pauta de encontros em-
presariais, seminários e congressos de negócios. O 
discurso garante não ser apenas mais um modismo, 
como tantos outros no passado, e sim um conceito 
que teria vindo para ficar, até porque não teríamos 
escolha, se quisermos salvar o planeta.

Além disso, as gerações Y e Z estão mais atentas ao 
assunto e cobrando maior responsabilidade ambien-
tal, social e de governança das empresas. O mercado 
financeiro e as certificadoras também observam esse 
novo momento para oferecer vantagens e reconhece-
ras companhias que demonstrarem maior comprome-
timento com a sustentabilidade.

Para maior compreensão e melhor avaliação, é 
importante entender a amplitude do conceito, que 
pode ser olhado em três horizontes. No primeiro, no 
extremo, deveríamos repensar valores da sociedade, 
padrões de consumo, o conceito da obsolescência pla-
nejada, e nos perguntarmos até quando o planeta su-
porta esse modelo, que é hoje o motor do crescimento.

No segundo, num plano intermediário, as empresas 
passam a redefinir os seus modelos de negócios, com 
mudanças importantes direcionadas pela tecnologia, 
onde a sustentabilidade seja um vetor relevante. Nes-
se horizonte estão as tecnologias disruptivas, como a 
inteligência artificial, a internet das coisas, a compu-
tação quântica, o blockchain e o metaverso, que vem 
permitindo inovações transformadoras em processos, 
produtos e modelos. É um cardápio que permite varia-
das combinações e distintas abrangências.

Num terceiro horizonte, uma realidade mais próxi-
ma e mais difundida, estão os esforços crescentes para 
desenvolver soluções e iniciativas que olhem o ESG. É 
a inovação incremental que permite essa evolução. A 
pauta ambiental, por exemplo, oferece inúmeras do-
res e oportunidades para a busca de soluções novas. 
Já se criou até o termo inovabilidade para se referir 
à inovação que busca a sustentabilidade. A inovação 
aberta, parcerias com startups, como as ESG techs, 
podem ajudar as empresas. E aqui é necessário frisar 
a importância da aprovação da Lei das Startups (Lei 
Complementar nº 182/2021) no ano passado.

Nessa pauta, um dos principais desafios é desenvol-
ver tecnologias que sejam sustentáveis, tanto econo-
micamente viáveis quanto atraentes para o mercado. 
HitendraPatel, diretora do IXL Center da HultInterna-
tional Business School, e que no Brasil é parceiro da 
Revista Amanhã em um ranking de inovação, criou o 
termo "greenovations" para essas soluções, e destaca a 
necessidade da viabilidade financeira para o assunto 
ganhar relevância entre as empresas.

Patel publicou, há 15 anos, o livro Greenovate! 
— CompaniesInnovatingtoCreate a More Sustaina-
bleWorld,, em que afirma que boas ideias e tecnologias 
não são suficientes para criar produtos e serviços 
ambientalmente sustentáveis. É preciso torná-los 
lucrativos e atrativos, criando um círculo virtuoso. 
Greenovation, segundo Patel, é o que "cria e captura 
valor ao atender as necessidades do presente sem 
comprometer a capacidade de as futuras gerações 
atenderem às próprias necessidades". As empresas 
precisam transformar essa pauta em cultura para 
que ela permeie os novos modelos de negócios. Os se-
tores público e privado devem trabalhar juntos para 
evitar excessos na legislação, buscar eficiência nos 
licenciamentos, equilíbrio e ponderação nas fiscaliza-
ções e oferecer estímulos à inovabilidade. É a melhor 
maneira de transformar o que muitas vezes ainda é 
visto como moda, ou como um fardo a carregar, em 
um compromisso espontâneo e duradouro.

CARLOS RODOLFO SCHNEIDER - EMPRESÁRIO
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"Tudo tinha 
corrupção no 
seu governo, 
tudo"

BOLSONARO EM DEBATE 
COM LULA

"2"
O TCU liberou para 

licitação de dois lotes das 
rodovias Integradas do 
Paraná para licitação

Cancelado
Foi cancelado o evento político em prol da campanha de 

Bolsonaro, promovido pela equipe do governador Ratinho 
Junior, que seria realizado em Irati na sexta-feira (28). 
Irati seria a última cidade a receber o evento. Segundo 
presidente da Amcespar, Junior Benato, que informou o 
cancelamento do evento, isto se deve a uma ação preven-
tiva da campanha, para não ter nenhum atrito com o TSE 
na reta final desta campanha, uma vez que o TSE e o STF 
tem “pegado pesado na campanha do Bolsonaro”. Portanto, 
por cautela de prejudicar a campanha, Ratinho que estaria 
no evento, resolveu cancelar a reunião. 

Inaugurou 
Uma das mais brigadas conquistas foi entregue nesta 

quinta-feira (27). A troca de comando do 10º SGBI (Subgru-
pamento Independente) colocou em ação a nova estrutura 
dos bombeiros de Irati. Major Jorge Augusto Ramos, que 
teve papel importante nesta elevação de comando, e a Ca-
pitã Carla Spakque saiu do comando. Com certeza, farão 
o trabalho que necessita para a região ganhar. Pena que 
o evento não foi prestigiado pelos prefeitos da região que 
dependem tanto dos bombeiros!!! Por lá, o prefeito Jorge 
Derbli, mesmo em licença. 

Reeleição
Em 1º de fevereiro, a As-

sembleia Legislativa empos-
sa seus deputados e elegem 
sua nova mesa diretora. E pa-
rece que o deputado Traiano 
(PSD) já alinhou bem sua ree-
leição para a presidência que 
se tornou o nome preferido. 
E, segundo deputados que 
participaram da composição 
para agradar a todos, Alexan-
dre Curi (PSD), o mais votado 
do estado, será o primeiro 
secretário da mesa. Ainda, 
contam que Hussein conti-
nuará como líder do governo. 

Ratinho na 
Campanha

O governador Ratinho 
Júnior entrou de cabeça na 
campanha de Jair Bolsonaro. 
Está semana, ele correu o 
Paraná motivando prefeitos 
para levantarem seus dis-
cursos a favor do presidente. 
A pretensão do governador 
reeleito é ampliar a margem 
de vitória de Bolsonaro no 
Paraná. Por isso, o governa-
dor visitará as regiões onde o 
presidente precisa melhorar 
os índices nas eleições do 
próximo domingo.

Motivos
É fácil entender os mo-

tivos que o governador Ra-
tinho Júnior tem para se 
dedicar tanto a campanha 
de Bolsonaro no Paraná. Ra-
tinho venceu com maioria 
absoluta nas urnas no estado 
e fez com que Bolsonaro fosse 
bem votado. Para ajudar, o 
juiz Sérgio Moro, que conde-
nou Lula, é do Paraná. Isso so-
mados, dão razão suficiente 
para que Lula odeie o Paraná 
e, se eleito, vai defenestrar 
o estado. Com esses dados, 
podemos dizer que Ratinho 
Junior se preocupa de fato 
com uma vitória de Bolso-
naro no Estado. Bastidores 
dizem que ele busca que a 
pequena margem prevista 
de vitória de Bolsonaro, saia 
explicitamente do Paraná. 

Retaliação
Um membro do governo 

lembrou a retaliação que o 
Paraná recebeu no manda-
to de Lula e Dilma. A estra-
da de Irati a São Mateus só 
foi liberada após, quando 
Michel Temer assumiu o 
governo. Enquanto o PT go-
vernava, mas a liberação do 
empréstimo que viabilizou 
a obra não acontecia. 

Em Guarapuava
A primeira-dama, Michel-

le Bolsonaro, esteve em Gua-
rapuava nesta terça-feira (25). 
Em sua agenda, atraiu mais 
de mil mulheres no Centro 
de Eventos, onde o discurso 
da primeira-dama incentivou 
várias líderes e que empe-
nhadas na campanha de Jair 
Bolsonaro. Uma das mulheres 
que esteve lá foi a prefeita Cle-
onice Schuk, de Fernandes Pi-
nheiro, que busca arrebanhar 
incentivos para a campanha 
de Bolsonaro.

Definindo
A eleição deste final de 

semana tem desdobramen-
tos muito mais profundos do 
que se percebe. Uma delas é o 
renascimento do ex-prefeito 
Odilon Burgath que já ensaia, 
segundo “bocas de matildes”, 
um retorno ao PT para assu-
mir as regaras da sigla e, para 
tanto, criar estrutura para 
sair candidato a prefeito na 
próxima eleição municipal. 
Isso posto, Burgath, que tra-
balha na Junta do Trabalho de 
Irati, mas estava atuando em 
Curitiba, já voltou a cumprir 
expediente na cidade. Mas, 
ainda não perdeu a acidez 
nas redes sociais e parece que 
precisa tomar um relaxante 
antes de postar ou reagir a 
algum conteúdo. 

Por outro Lado
Por outro lado, ex-prefei-

tos como Rodrigo Hilgem-
berg e Sergio Stoklos tem se 
posicionamento claramen-
te do lado de Bolsonaro. O 
posicionamento, segundo 
Rodrigo, é por defender os 
mesmos valores que ele, 
como a família, por exemplo. 
Mesma situação segue Sergio 
Stoklos, ex-prefeito. Inclu-
sive, existem murmurinhos 
nos bastidores dizendo que 
Stoklos poderia, se convoca-
do, disputar o pleito muni-
cipal das próximas eleições. 

Também defende
O vereador e presidente 

da Câmara de Irati, Helio de 
Mello, também segue a mes-
ma linha, até porque veio do 
governo Bolsonaro o recurso 
para a pavimentação no in-
terior do município. Hélio 
entende que, para continu-
ar estas pavimentações no 
interior, é necessário que o 
governo continue o mesmo. 
Caso haja uma mudança, 
Irati e o Paraná vão pagar o 
pato, afirma o vereador. 

Gomes vai de 
Bolsonaro

O ex-candidato a pre-
feito de Irati, Emiliano 
Gomes (PSD), manifestou 
apoio também ao candida-
to Jair Bolsonaro. Segundo 
Emiliano, isto se deve ao 
posicionamento do go-
vernador Ratinho Junior 
e ao trabalho realizado 
por Bolsonaro em prol do 
Paraná. Rafael Lucas, que 
também foi questionado, 
não foi encontrado. Felipe 
Lucas esteve no evento da 
visita de Bolsonaro em 
Prudentópolis. 

Ronaldão não 
se posicionou

Já o vereador Ronaldão 
do Povo, que foi candida-
to a deputado estadual, 
preferiu não expor seu 
voto. Segundo ele, que 
estava em viagem, tem 
eleitores que apoiam tanto 
Lula, como Bolsonaro e um 
posicionamento poderia 
desagradar alguns de seus 
eleitores. 

Casinha Branca de 
Varanda

Ainda não dormiu definiti-
vamente o projeto que busca a 
compra de um imóvel próximo 
a Câmara de Vereadores de 
Irati. A compra seria, inicial-
mente, para ampliar a área 
de estacionamento que está 
complicada na região próximo 
a casa legislativa. Mas, que na 
sequência, seria uma compra 
estratégica para ampliar cons-
truções do município. A com-
pra é a pedido da Câmara, mas 
deve ser feita pelo executivo. 

Inovação 
Quem esteve em Irati na 

semana passada foi o depu-
tado eleito Marcelo Rangel 
(PSD). Ele visitou a redação 
da Folha de Irati e falou que 
dentro dos seus planos é tra-
zer para Irati o seus expertise 
na busca de emprego para ci-
dade. Ele diz que já fez isso em 
Ponta Grossa e, agora, quer 
ajudar em Irati. Ele agradeceu 
aos votos e se comprometeu 
em abraçar a cidade. Ainda, 
falou muito em buscar o em-
prego através da inovação, 
área que domina, devido sua 
experiência no setor.

Precisa Melhorar
O vereador Nato Kfouri 

precisa ajustar sua gestão 
junto a Secretaria de Saúde. 
Uma das ações que precisar 
ser melhorada é questão da 
marcação de exames, prin-
cipalmente, os de imagem. 
Os munícipes não podem 
aguardar um dia no mês 
para marcar exames e quan-
do chegar a data, não ter 
mais. Pelo jeito está faltando 
gestão, não conhecimento 
do setor. Esperamos que o 
secretário resolva esta si-
tuação. 
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Abrace esta causa!
Doação de 50% do salário para 
instituições de caridade, mensalmente.
De Janeiro de 2023 a 
Dezembro de 2026. 
Compromisso registrado 
em em cartório!

ESTHER KREMER E ZAQUEU BOBATO

A Secretaria de Educação 
de Imbituva investiu em 
tecnologia e adquiriu 26 me-
sinhas digitais, que somam 
um investimento de mais de 
R$ 400 mil e estão sendo en-
tregues para todas as escolas 
e CMEI’s da rede municipal. 

O secretário de Educa-
ção e vice-prefeito, Zaqueu 
Bobato, tem investido mas-
sivamente em melhorias na 
área da educação do municí-
pio. Recentemente adquiriu 
170 SmartTV’s para todas as 
salas de aula da rede, e, tam-
bém, dotou todos os espaços 
escolares de internet wi-fi. 
Nas palavras do secretário 
“o próximo passo é adquirir 
notebook para todos os pro-
fessores”. 

“O contexto de ensino pre-
cisa incorporar as ferramen-
tas tecnológicas, os alunos 
precisam ser estimulados a 
aprender com metodologias 
atrativas que fazem parte do 
dia a dia. Nossos alunos pre-
cisam estar acompanhando o 
ritmo tecnicocientíco-infor-
macional do qual a sociedade 
presencia”, disse Bobato.

As mesinhas digitais são 
uma excelente ferramenta 
didático/pedagógica. Pos-
suem mais de  500 atividades 
programadas e podem ser 
baixados centenas de proje-

IMBITUVA

Prefeitura investe em mesinhas 
digitais para escolas e CMEI’s

São 26 mesinhas 
digitais que somam 
um investimento de 
mais de R$ 400 mil

tos para auxiliar os alunos na 
aprendizagem de temas di-
versos. “Em um primeiro mo-
mento, estaremos utilizando 
esta ferramenta nas salas de 
recursos para aqueles alunos 
que apresentam dificuldades 
de aprendizagem, sobretudo, 
pelo período da pandemia 
que gerou ‘dificuldades’ no 
conhecimento deles”, relata 

As mesinhas serão utilizadas no auxílio de aprendizagem de diversos temas pedagógicos
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Todas as escolas e CMEI's receberam a mesinha digital

Zaqueu. 
Segundo o secretário, 

a gestão não mede esfor-
ços para proporcionar um 
ambiente escolar atrativo 
e prazeroso no município. 
“São milhões investidos em 
educação. Eu acredito muito 
que a educação pode trans-
formar realidades sociais, 
portanto, nós estamos acre-
ditando e investindo massi-
vamente recursos naqueles 
que são o presente e o futuro 
de Imbituva: nossos peque-
ninos”. 

Nos próximos dias, a Se-
cretaria estará entregando 
a segunda edição do Projeto 

Leitura no Ninho. Serão mais 
de R$ 600 mil em livros e 
mais de 3.500 alunos irão 
receber uma sacolinha com 
6 livros pensados didatica-
mente por faixa etária. 

Para finalizar, Zaqueu diz 
que “educação transforma 
vidas. Particularmente, eu 
tive minha vida transforma-
da pela educação pública, 

gratuita e de qualidade. Eu 
‘boto fé’ na causa da educa-
ção, e o prefeito Celso Ku-
baski tem me dado o total 
apoio e aval para conduzir 
a educação no município”, 
disse.
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IRATI

1ª Feira de Adoção de 
Pets realiza adoção 
de 22 animais

A 1ª Feira de adoção aconteceu no domingo (04) no Parque Aquatico

O objetivo
foi de incentivar 
a adoção responsável 
de animais 
em situação 
de rua

STHEFANY BRANDALISE

Mesmo com o frio, a Feira 
de Adoção de Pets aque-
ceu o coração do público 
no domingo (04),no Parque 
Aquático, em Irati. Ela foi 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Proteção Ani-
mal, junto com o Conselho 
Municipal do Bem-Estar 
Animal(COMBEA) e opor-
tunizou a adoção de22 ani-
mais.

A mesma teve como obje-
tivo conscientizar o público 
sobre o abandono, e promo-
ver a adoção responsável de 
cães e gatos. Para efetuar 
a adoção, era necessário 
preencher um formulário, 
que teve como finalidade a 
castração gratuita desses 
animais, futuramente. A 
previsão é que ocorraem seis  
meses, ou quando o animal 
tiver idade apropriada e será 
oferecida pela Secretaria de 
Defesa Animal.

Wagner Beida, secretário 
de Defesa Animal, falou so-
bre como foi o surgimento 
dessa feira. “Estamos fa-
zendo em conjunto, Secre-
taria e Conselho, e também 
com as protetoras, que estão 

ajudando. Foram elas que 
trouxeram os animais para 
a doação, a intenção é doar 
o máximo possível desses 
animais”, disse. 

Fabiana De Godoy Rocha, 
presidente do Conselho Mu-
nicipal do Bem Estar Animal, 
comentou sobre a importân-
cia da feira para Irati. “É um 
acontecimento histórico e 
que vai, sim, ajudar na ques-
tão dessa conscientização da 
adoção responsável”, disse. 

O evento também con-
tou com a participação de 
Joseleine Pires, estudan-
te do 4º ano de Psicologia, 
que explicou sobre como os 
animais podem melhorar a 
saúde mental das pessoas. 
“O animal atua como um 
coterapeuta, ajudando na 
depressão, ansiedade e me-
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"A intenção foi 
doar o máximo 
possível de    
animais"

WAGNER BEIDA, 

lhorando os sintomas que 
veem através dessa doença”, 
disse. 

No local, também houve 
a venda de roupinhas para 
os animais e uma caixa de 
arrecadações, que será des-
tinada para a compra de 
alimentos para os cães que 
se encontram em situação 
de rua.

R$ 630,00 CNPJ 28.740.492/0001-70

ESTHER KREMER

Na terça-feira (24) inau-
gurou, em Imbituva, a far-
mácia popular 24h. O local 
está localizado no Pronto 
Atendimento (PA) do mu-
nicípio, das 19h até as 7h 
da manhã do outro dia.Os 
remédios de uso contínuo 
também serão distribuídos 
na nova farmácia. 

Imbituva tem, em média, 
uma dispensa de quatro mil 
medicamentos por mês. Ao 
ano, são quase 50 mil dis-
pensações. Isso faz com que 
uma farmácia 24 horas se 
torne necessária para o dia 
a dia da população.

O prefeito de Imbituva, 
Celso Kubaski, diz que a 
farmácia é uma reinvindi-
cação antiga da população, 
e que é um feito importante 
para o município. “Foi um 
pedido de todos, eu autorizei 
mesmo que não fosse um 
compromisso de campanha 
pois acho importante e sei 

INVESTIMENTO

Farmácia popular com atendimento 
24 horas é inaugurada em Imbituva
A farmácia começa 
a funcionar a partir 
de 19h

que vai beneficiar a todos. 
Era uma necessidade e foi 
atendida”, disse. 

Ainda, o prefeito explica 
que o local onde a farmácia 
foi instalada era utilizado 
para a ala Covid durante 
a pandemia e que por este 
motivo, não houve investi-
mento significativo. “É uma 

readequação do espaço que 
já existia, não houve um 
investimento vultuoso, mas 
foi bem readequado”. 

O vice-prefeito de Imbi-
tuva, Zaqueu Bobato, diz que 
a gestão consegue entregar 
todos os medicamentos da 
tabela SUS para a população 
e ter a farmácia disponível 

24 horas é mais um recurso 
investido para os munícipes. 
“No ano passado, a nossa 
gestão investiu R$ 2 milhões 
em medicamentos, é uma 
preocupação que temos com 
a população. Agora, a farmá-
cia vai proporcionar ainda 
mais qualidade na saúde de 
todos”, disse Bobato.

A secretária de Saúde 
de Imbituva, Gessana de 
Antoni Bueno Ribeiro, rela-
ta que houveram algumas 
reuniões com a equipe de 
Saúde para decidir sobre e 
que sempre houve o anseio 
da população em uma far-
mácia 24h. “Os pacientes 
tinham muita dificuldade 
ao sair de uma consulta mé-
dica e conseguir o remédio 
quando era fora de horário 
comercial, ou não tinha o 
dinheiro para comprar em 
outros estabelecimentos, 
então quando a demanda 
chegou até mim, não pensei 
duas vezes em realizar este 
sonho”, explica. 

O coordenador do Pronto 
Atendimento da cidade, José 
Valdenei, explica que traba-
lha no setor há nove anos e 
sempre viu esta necessidade 
em Imbituva, visto que o 
município tem uma média 
de 140 consultas diárias. 
“Não foi um pedido meu, 
mas sim, da população. A 
gestão trabalha para devol-
ver ao usuário aquilo que é 
de direito dele. Agradeço a 
todos os envolvidos por po-
der tornar este sonho uma 
realidade”.

A farmácia popular 24 horas está localizada no Pronto Atendimento do município de Imbituva
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ESTHER KREMER

Devido as fortes chu-
vas  ocorridas  no 

mês de outubro, os agri-
cultores e pecuaristas de 
Rio Azul foram prejudi-
cados com os estragos 
nas lavouras. As chuvas 
causaram danos em pon-
tes, destruíram bueiros 
e estradas, estragaram 
plantações e dificultaram 
o acesso dos trabalhado-
res. 

O banco de dados do 
Sistema de Tecnologia e 
Monitoramento Ambien-
tal do Paraná – SIMEPAR 
divulgou que, de acordo 
c o m  d a d o s  d a  e s t a ç ã o 
meteorológica de Inácio 
Martins, a mais próxima 
de Rio Azul, no mês de 
setembro foi registrado 
252,4mm de chuva e até 
o dia 25 de outubro, foi 

RIO AZUL

Chuvas provocam estragos nas 
estradas e prejudicam agricultores
Com o efeito das 
chuvas houve 
a dificuldade e 
interrupção de 
trafegabilidade 
de veículos como 
máquinas agrícolas

registrado 228mm. 
Ainda, segundo o SI-

MEPAR,  os  valores  das 
m é d i a s  h i s t ó r i c a s  d e 
chuvas (faixa de varia-
ção) para região Sul são: 
em setembro, a mínima 
de 77mm e máxima de 
201mm. Em outubro, a 
mínima de 165mm e má-
xima de 264mm. O nível 
foi  acima do esperado 
pelos meteorologistas.

Com o efeito das chu-

vas destes períodos, hou-
ve a dificuldade e inter-
rupção de trafegabil i -
dade de veículos como 
máquinas agrícolas, ôni-
bus escolares,  veículos 
de transporte de cargas 
e pessoas nas estradas 
rurais ,  danificação de 
pontes e bueiros, impedi-
mento de acesso às áreas 
de lavouras, enxurradas, 
formação de atoleiros, 
entre outros danos em 

obras de infraestrutura 
pública.

O secretário de Agri-
cultura e Meio Ambiente 
d e  R i o  A z u l  l a m e n t o u 
p e l o s  e s t r a g o s  c a u s a -
dos e pelas perdas dos 
produtores. “As chuvas 
ocasionaram muitos es-
t ra g o s ,  a s  e n x u r ra d a s 
tiraram o cascalho das es-
tradas, destruíram pon-
tes, bueiros e dificultam 
o trânsito,  infelizmen-
te, afetaram bastante os 
produtores  rurais  que 
dependem e necessitam 
deste trabalho”, disse. 

Ainda, o secretário ex-
plica que foi cadastrada 
uma ocorrência no órgão 
r e s p o n s áve l  p o r  e s t e s 
desastres  naturais .  “A 
Defesa Civil  Municipal 
cadastrou a ocorrência 
do evento no SISDC - Sis-
tema Informatizado da 
Defesa Civil do Paraná”, 
finaliza. 
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As chuvas causaram danos em pontes, destruíram bueiros e estradas, estragaram plantações
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STHEFANY BRANDALISE

Os servidores públicos de 
Prudentópolis participam de 
uma semana cheia de ativida-
des, com o evento “1ª Semana 
do Servidor Público:Instruir e 
valorizar para servir melhor”. 
O projeto foi desenvolvido 
para que os servidores da 
cidade tivessem uma semana 
diferente, com muito apren-
dizado e diversão. Esse evento 
é uma maneira de aproximar 
ainda mais essas pessoas, e 
reconhecer a importância 
delas no município. 

O prefeito da cidade, Osnei 
Stadler, esteve acompanhan-
do as atrações, e comenta 
acerca da importância para 
os servidores. “Essa semana 
do servidor público é um 
modelo idealizado pela nossa 
gestão, sendo algo inédito 
para os nossos servidores. 
Sabemos a importância de 
cada um deles, são eles os 
responsáveis por fazer o mu-
nicípio se desenvolver cada 
dia mais. E nosso propósito 
é demonstrar o mínimo de 
retribuição a eles, oferecendo 

RECONHECIMENTO 

Prefeitura de Prudentópolis promove 
a 1ª Semana do Servidor Público
Durante o evento, os 
servidores públicos 
do município 
participaram de 
diversas atividades

uma semana com muitas ati-
vidades esportivas, culturais, 
palestras motivacionais e na 
quinta-feira encerramos com 
um jantar bem especial para 
todos”, disse. 

PROGRAMAÇÃO 
Na segunda-feira (24), o 

evento iniciou com um café 
da amanhã especial, e com 
algumas palestras. A primei-
ra com o vice-prefeito Evaldo 
Hofmann Júnior, intitulada 
“Entendendo minha vida 
funcional”; A segunda com 
Marcio José Assumpção – Ins-
petor do TCE/PR, “Conceito 

de Administração Pública, 
Transparência na Gestão e a 
função fiscalizadora do TCE. 
A terceira foi com Renan 
FogliaCalamia, sobre “Cré-
dito & Mercado Assessoria 
Previdenciária: Educação 
Financeira (IPP)”. Para finali-
zar o dia, os servidores parti-
ciparam de jogos esportivos, 
como: Futebol Society, Xadrez 
e Tênis de Mesa.

Na terça-feira (25), os ser-
vidores tiveram as seguintes 
palestras: “Qualidade de vida 
e saúde mental pós-pande-
mia”, com as servidoras da 

Sec. de Saúde Vanderléia 
Schinemann e Mauren Izilda 
Costa Lubczyk; “Interdepen-
dência ou morte – reflexões 
sobre o trabalho em equipe”, 
por Agostinho Basso, ofereci-
da pelo Sicredi; e “Motivação, 
fortalecimento na vida pesso-
al e profissional”, por Thiago 
Natalino Pianezzer, oferecida 
pela Civia. Para finalizar, tive-
ram também jogos de futebol 
e truco.

Já na quarta-feira os servi-
dores também participaram 
de duas palestras. A primeira 
foi com Jonilson Fernandes 

de Franca, sobre “Relacio-
namento Interpessoal no 
ambiente de trabalho”, ofere-
cida pelo SENAI, e a segunda 
foi com a psicóloga Cristia-
ne Mores, sobre “Problemas 
pessoais e seus reflexos no 
ambiente de trabalho”. Nesta 
data ainda os participantes 
tiveram jogos de futebol, 
sinuca, vôlei de areia e um 
festival de música.

Na quinta-feira (27), foi 
realizado uma Cápsula do 
Tempo, onde dentro tem uma 
carta do prefeito, do vice-pre-
feito, objetos e fotos.Na parte 
da tarde foi realizada uma ho-
menagem aos aposentados, 
e em seguida, uma palestra 
com Diogo Macenhan: Ino-
vação no Setor Público - (SE-
BRAE). No período da noite, 
foi realizado um jantar para 
todos os servidores, com um 
show stand up motivacional, 
e apresentações de música. 

Na sexta-feira (28), irá 
acontece uma tarde recrea-
tiva para as famílias, e a final 
do campeonato de futebol. 

No sábado (29), o evento 
se encerra com Passeio Ci-
clístico, na parte da manhã, 
com saída do Ginásio de 
Esportes. 

No evento também ocor-
reu um concurso de talen-
tos dos servidores públicos, 
e um concurso de fotogra-
fia.

O evento aconteceu com o objetivo de valorizar e reconhecer os servidores públicos da cidade
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LETICIA H. PABIS

Um empreendimento 
inovador inaugura em Irati 
na próxima sexta-feira (04), 
e traz para esta festa o “Baile 
do Nego Véio 2”, um show 
completo com os melhores 
hits dos anos 90, performa-
dos pelo cantor Alexandre 
Pires. O Espaço Santo Fole é 
uma iniciativa de três em-
presários iratienses: Patricia 
Glinski Pezak, Paulo Pezak e 
Igor Zampier. O trio já possui 
outro empreendimento jun-
tos, que é o Boteco Santo Fole.

A ideia surgiu por conta 
de vivências dos três em-
presários, já que Igor tem 
experiência com organiza-
ção de eventos, e Paulinho, 
como é mais conhecido, é 
vocalista e gaiteiro da banda 
Santo Fole. “Este centro de 
eventos é a continuidade do 
nosso trabalho, a gente já 
vem trabalhando com entre-
tenimento há, mais ou me-
nos, seis anos. Meu marido, 
Paulinho, vem trabalhando 
com eventos desde o início 

NOVIDADE

Show nacional com Alexandre Pires 
inaugura Espaço Santo Fole em Irati 
"Baile do Nego 
Véio 2" acontece na 
próxima sexta-feira 
(04)

Alexandre Pires é um cantor, compositor e multi-
-instrumentista brasileiro. Em 1989, Pires fundou o 

grupo de pagode 
romântico Só Pra 
Contrariar, do qual 
foi o vocalista prin-
cipal até a sua sa-
ída, no início dos 
anos 2000.

Em 2013, Ale-
xandre ganhou o 
Grammy Latino de 
Melhor Álbum de 
Samba/Pagode. Em 
outubro deste ano, 
ele recebeu o Prê-
mio Multishow de 
Música Brasileira 
2022 na categoria 

de “Melhor Show do Ano”, por conta da turnê Tour Ir-
mãos, que realizou com o cantor Seu Jorge.

O show “Baile do Nego Véio 2” reúne os hits do grupo 
"Só Pra Contrariar" e dos anos 90, cenografi a impecável, 
show de luzes e efeitos especiais que trazem emoção do 
começo ao fi m. Um dos artistas brasileiros mais con-
sagrados no mercado da música internacional e ícone 
latino. O Espaço Santo Fole recebe o projeto que tem 
três horas de show com os hits que marcaram época, 
interpretados por Alexandre Pires.

O show em Irati está entre os últimos shows do 
cantor no Brasil, antes de sair para uma turnê inter-
nacional.

da carreira artística, o meu 
sócio Igor também tem expe-
riência com eventos e buffet 
de eventos, então sempre 
quisemos dar continuidade 
a este trabalho, e a extensão 
disto se tornou este sonho 
que estamos realizando”, 
conta a sócia-proprietária do 
Espaço Santo Fole, Patricia 
Glinski Pezak.

A ideia que o Espaço traz 
para Irati é proporcionar um 
ambiente moderno e requin-
tado, que não apenas trará 
eventos e shows de âmbito 
nacional, mas também está 
disponível para locação para 

eventos de porte médio ou 
grande. “É um espaço que 
oferece segurança, liberdade 
para você escolher tudo o que 
você quiser, escolher o for-
mato do seu evento, e prin-
cipalmente com facilidades, 
nós queremos trazer formas 

mais leves de você conseguir 
executar a produção do even-
to”, explica Patricia.

Além de todo o conforto 
e segurança oferecidos no 
Espaço, a infraestrutura foi 
pensada para diminuir os 
ruídos que saem do local. 
Alguns exemplos disto são 
o tratamento acústico das 
paredes, através da aplicação 
dos ripados, telhas termo 
acústicas e construções ane-
xas que contem, controlam 
e administram a acústica 
interna, que além de dimi-
nuir o barulho no exterior, 
garante que o som interno 

possa ser ouvido em todos 
os espaços que não tem in-
terferência de paredes, sem 
distorção. 

De mesmo modo que pos-
sui muita tecnologia acústi-
ca, o local também tem gran-
de capacidade de público, 

conseguindo comportar con-
fortavelmente 1.000 pessoas 
sentadas distribuídas em 
mesas de até oito lugares, ou 
1.300 pessoas para o formato 
de auditório. O Espaço Santo 
Fole também conta com es-
tacionamento interno com 
100 vagas, um mezanino 
que comporta até 80 pessoas 
e possui banheiros privati-
vos, um palco com padrão 
nacional, em medidas de 12 
metros de comprimento por 
cinco metros de largura, um 
bar moderno, monitoramen-
to com câmeras de seguran-
ça de última geração, sistema 

de troca de ar do ambiente 
interno, seis saídas de emer-
gência, três hidrantes, detec-
tores de fumaça e luzes que 
podem ser redirecionadas, 
e também a possibilidade de 
diversifi car a estrutura do sa-
lão de acordo com o evento e 
a quantidade de pessoas que 
estarão presentes.

A grande inauguração do 
espaço acontece no dia 04 de 
novembro, porém a agenda 
de 2023 já está aberta e sendo 
preenchida. “Estamos tra-
balhando a agenda do pró-
ximo ano para trazer, pelo 
menos, seis shows nacio-
nais para Irati, do mesmo 
patamar que o Alexandre 
Pires, para diversificar as 

apresentações que a gente 
tem na nossa região. Tere-
mos apresentações serta-
nejas, de MPB, de pop e rock, 
samba, e se tudo ocorrer 
como estamos planejando, 
teremos a cada dois meses 
apresentações grandes para 
o público de Irati poder se 
divertir muito”, afi rmou a 
sócia do local.

O Espaço Santo Fole fi ca 
localizado na Alameda Vir-
gilio Moreira, número 45, 
em Irati. O show do cantor 
Alexandre Pires acontece 
no dia 04 de novembro e 
está com apenas os últimos 
ingressos disponíveis. Mais 
informações pelo número 
(42) 9 9822-2221.

A inauguração acontece no próxima sexta-feira, 04 de novembro, mas a agenda de eventos do local ja esta sendo preenchida

O espaço comporta até 1.300 pessoas sentadas confortavelmente em formato de auditório
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LETICIA H. PABIS COM REPORTAGEM DE 
JAQUELINE LOPES

Na sexta-feira (21), a 
Secretaria de Saúde de Tei-
xeira Soares promoveu o 
evento “Outubro Rosa – 
mês de prevenção ao cân-
cer de mama”, pensando 
em alertar as mulheres 
teixeira-soarenses sobre a 
importância da prevenção 
do câncer de mama e do 
câncer de colo de útero.

O evento aconteceu no 
Centro de Eventos Miguel 
Belinoski, durante o perí-
odo da tarde. “Contamos 
com quase 400 mulheres 
que participaram do even-
to, que engrandece ainda 
mais o Outubro Rosa no 
nosso município. A grande 
importância é a prevenção, 
trazemos toda essa mulhe-
rada para a conscientização 
do Outubro Rosa, fazer a 
consulta de rotina, fazer o 
auto-exame, manter o auto 

PREVENÇÃO

"Tratar a doença é mais difícil que 
previnir", diz Amauri em evento
O objetivo do evento 
foi conscientizar as 
mulheres sobre o 
câncer de mama e 
o câncer de colo de 
útero

cuidado. A saúde públi-
ca de Teixeira Soares vem 
trabalhando muito para a 
prevenção, porque além de 
prevenir, não deixa chegar 
a um estado tão avançado 
da doença”, conta a vice-
-prefeita de Teixeira Soares, 
Juliana Belinoski.

O secretário de saúde 
de Teixeira Soares, Amauri 
Klossowski, fala sobre o pla-
nejamento do evento para 
as mulheres do município. 

“É um evento especial para 
as mulheres de Teixeira So-
ares, foi programado com 
muito carinho pelas equi-
pes da Secretaria de Saúde e 
de todos os postos, tanto do 
interior quanto da cidade. 
É um evento relativamente 
simples, mas que tomou 
grandes extensões, estamos 
muito felizes com os resul-
tados, as mulheres tem a 
oportunidade de marcarem 
o seu preventivo, agendar 

sua mamografia, e isto traz 
para nós a confiança de que 
nosso trabalho está sendo 
realizado para a preven-
ção”, relatou Amauri.

O evento contou com 
uma palestra ministrada 
pela coach Caren Kelli Jen-
czmionki, uma aula de zum-
ba com a educadora física 
Andreia Dutra, sorteio de 
brindes, além de presentear 
todas as mulheres partici-
pantes com uma camiseta 

rosa, que é símbolo deste 
mês. Também, durante o 
evento, as participantes 
puderam contar com aten-
dimento de manicure.

Teixeira Soares conta 
com horário de atendi-
mento estendido no mês 
de outubro. As unidades de 
saúde estão programando 
os atendimentos dentro de 
suas comunidades, e além 
disso, o município conta 
com uma ginecologista 
que auxilia no diagnóstico, 
principalmente em casos 
onde há alguma alteração 
detectada no exame pre-
ventivo.

“Durante dois anos de 
pandemia nós tivemos que 
suspender estes eventos, 
e sabemos da importância 
que é trabalhar de forma 
preventiva. A saúde de Tei-
xeira Soares trabalha bem 
com a prevenção, porque 
sabemos que tratar a do-
ença é muito mais difícil. 
Tivemos a participação 
em massa das mulheres, 
eu gostaria de agradecer a 
toda a equipe, o secretário 
Amauri, todos que tiveram 
empenhados para dar essa 
oportunidade às nossas 
maravilhosas mulheres”, 
comenta o Prefeito de Tei-
xeira Soares, Lula Thomaz.

O evento aconteceu na sexta-feira (21), no Centro de Eventos Miguel Belinoski, no período da tarde
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NILTON CESAR PABIS 

O vereador iratiense, José 
Ronaldo Ferreira (PSDB), O Ro-
naldão do Povo, é candidato a 
deputado estadual pelo PSDB. 
Ele já foi candidato a prefeito, 
foi a deputado estadual e, atu-
almente, exerce a função de 
vereador pela terceira vez. Mas 
Ronaldão está dando um foco 
principal na sua campanha: 
mostrar que vai doar parte do 
subsídio para instituições de 
caridade da região da Amces-
par. 

ELEIÇÕES 2022

Ronaldão se compromete em 
doar metade de subsídio
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Ronaldão do Povo registrou uma escritura pública em que se compromete doar metade do subsídio 

A escritura foi feita 
para mostrar o 
comprometimento 
com a população

O projeto iniciou no man-
dato atual de vereador em 
Irati. Ronaldão destinou como 
vereador metade do subsídio 
para entidades com finali-
dades sociais do município. 

Para que isso ocorresse dentro 
da legalidade, ele fez uma 
escritura pública registrada 
em cartório, em que se com-
promete a fazer a doação. Na 
Câmara, o vereador, de tempo 
em tempo, faz a prestação de 
contas das doações. “Foram 
mais de 21 doações até o mês 
de setembro de 2022. Ao todo, 
são R$ 2.500,00 (dois mil e 
quinhentos reais) por mês, so-
mando mais de R$52.000,00 
(cinquenta e dois mil reais) 
que foram destinados a enti-
dades como Santa Casa, Erasto 
Gaertner, ONG Amigo Bicho, 
Comunidade Betânia e igrejas, 
com a fi nalidade de atender os 
menos assistidos como a Nos-
sa Senhora da Luz e São João 
Batista, dentre outras igrejas e 
entidades”, explica Ronaldão. 

Mas o vereador quer dar 
um passo mais alto. Ronaldão 

é candidato a deputado es-
tadual pelo PSDB e, além das 
demandas locais e da nossa 
região não ter candidato local 
há muito tempo, colocou seu 
nome a disposição na disputa 

por uma vaga. E como mote 
principal da campanha ele 
utiliza da mesma plataforma. 
“Minha ideia é colocar no meu 
mandato o mesmo que faço 
como vereador. Vou doar me-
tade do subsídio de deputado 
estadual, se eleito for, para as 
entidades que necessitam de 
apoio. Com isso, consigo aten-
der não só aquelas do nosso 
município, mas de outros da 
nossa região e com maior vul-
to”, explica o candidato. 

Para isso, Ronaldão tam-
bém registrou uma escritura 
pública onde se compromete 
“a caso eleito para o cargo de 
deputado estadual, doar 50% 
do subsídio para entidades dos 
municípios da Amcespar”. O 
registro foi feito no cartório 
Jhonatan Taborda Leal, no 
livro 356 E Folha 087, em 16 
de agosto de 2022. “O registro 
é uma forma de mostrar que 
o que faço não é apenas pro-
messa, mas algo que tenho 
compromisso em cumprir”, 
disse Ronaldão. “No nosso 
projeto tem outros trabalhos 
que também queremos fazer 
para a região como melhorar 
o atendimento da saúde. Mas 
o registro é a forma de estar 
comprometido com a comu-
nidade em que atuo” fi nalizou. 
Ronaldão.

Escritura pública registrada em cartório por Ronaldão  

RECUPERAÇÃO

Reuniões do AA de 
Irati acontecem duas 
vezes por semana

O Objetivo de 
recuperar e dar 
assistência para as 
pessoas que sofrem 
com a doença do 
alcoolismo

A sede do AA está localizada na Paróquia São Miguel e Nª Srª da Luz
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ESTHER KREMER

O Alcoólicos Anônimos 
(AA) é uma instituição que 
existe em Irati desde 1983 com 
o objetivo de recuperar pesso-
as que sofrem com a doença 
do alcoolismo. Existem dois 
grupos na cidade, um que se 
reúne na Paróquia São Miguel 
nas quartas-feiras, às 20h e 
nos sábados as 16h. O outro 
pode ser encontrado na Pa-
róquia Nossa Senhora da Luz, 
com encontros nas quintas-
-feiras, às 20h. 

Normalmente, a institui-
ção é organizada por voluntá-
rios que são, em sua maioria, 
alcoólicos recuperados que 
encontraram a sobriedade 
através do programa dos doze 
passos e que fazem o trabalho 
na irmandade como forma de 
gratidão. 
PROGRAMA DOS DOZE 

PASSOS
Segundo o membro do 

AA, João (nome fi ctício), são 
36 princípios que norteiam a 
irmandade, mas para a recu-
peração do indivíduo, quando 
ele entra no AA, são sugeri-
dos 12 passos. João diz que o 
importante seria conhecer 

pelo menos os três primeiros 
passos. “Os três primeiros, na 
minha concepçãosão os mais 
importantes”.

O primeiro passo é ad-
missão da doença, o segundo 
passo sugere a crença em 
Poder Superior que vai tirar o 
indivíduo da vida alcoólica e o 
terceiro passo é a rendição. Se-
gundo João, os demais passos 
sugerem mudanças na vida 
da pessoa até chegar no passo 
de número 12, que diz: “como 
gratidão pela recuperação, eu 
tenho que levar estas mensa-
gens para aquele alcoólico que 
ainda sofre”.

AL-ANOM
É uma associação para 

familiares de alcoólatras que 
trocam ideias entre si, sobre 
as vivencias e os sofrimentos 
que passam. E com os depoi-
mentos, aprendem a conviver 
com os alcoólatras. 

A participante do Al-Anom, 
Maria (nome fectício) diz que 
entrou no AA porque tem 
dois filhos alcoólatras. “Os 
encontros são nas quartas-
-feiras, das 20h até 21h30, na 
Paróquia São Miguel, na parte 
de cima. Estamos em poucos 
membros, mas temos certeza 
que logo estaremos em mais 
pessoas e convidamos a todos 
para vir nos encontros, tanto 
do Al-Anom, quanto do AA. 

Para ler a matéria completa 
com os depoimentos de alguns 
membros do Alcoólicos Anô-
nimos, acesso o site da Folha 
de Irati. 
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STHEFANY BRANDALISE

Recentemente, o grupo 
GCenter lançou mais uma 
novidade para seus clientes, 
a Raspadinha Premiada, 
dentro do aplicativo Clube 
GCenter. A cada R$ 30,00 
em compras, o cliente re-
cebe em seu celular uma 
raspadinha virtual, e com 
ela pode concorrer a vários 
prêmios. 

A raspadinha também é 
acumulativa, então o cliente 
pode fazer várias compras 
pequenas, e quando atingir 
os R$ 30,00 a raspadinha 
chega no aplicativo. Cada 
uma dessas raspadinhas 
possui um número, e no 
final da campanha, todos 
que receberam as raspadi-
nhas estarão concorrendo a 
3 vale-compras de mil reais 
cada. 

Dentro do aplicativo, o 
cliente encontra todas as 

NOVIDADE

Raspadinha Premiada virtual é a 
novidade do APP Clube GCenter
A cada R$ 30,00 
em compras, o 
cliente ganha 
uma raspadinha e 
concorre a prêmios 
instantâneos 

ofertas e valores dos pro-
dutos, pode fazer lista de 
compras, acessar os gastos 
do mês, acessar as redes so-
ciais do GCenter e ter acesso 
a raspadinha premiada 
eletrônica. 

Marcos R. Griczinski, 
diretor do grupo GCen-
ter, conta que o aplicativo 

é uma evolução do Clube 
GCenter, e buscar melho-
rar a interação do cliente. 
“A ideia é que a compra se 
torne um momento gosto-
so, queremos sempre estar 
surpreendendo e trazendo 
informações para os nossos 
clientes”, disse. 

Paulo C. Santos, Gerente 

de marketing do GCenter, 
relata que o aplicativo foi 
criado em parceria com 
outra empresa, e veio para 
reforçar o grupo, e trazer 
mais clientes para o merca-
do.  “A raspadinha veio para 
fortalecer o nosso grupo, é 
uma forma de diversão para 
o cliente, onde ele pode ga-

nhar um prêmio de forma 
instantânea, e concorrer 
ao prêmio final de mil reais. 
Houve uma grande reper-
cussão com a raspadinha, 
os nossos clientes já estão 
interagindo com a gente 
e querem participar dessa 
ação”, comenta.

Sergio Portela, Gerente 
loja XV, conta sobre como o 
cliente faz para participar 
da raspadinha premiada “O 
cliente deve baixar o aplica-
tivo, e a cada R$ 30,00 em 
compras ganha uma raspa-
dinha. Todo mundo gosta de 
ganhar algo, e nós estamos 
notando que os clientes es-
tão gostando muito dessa 
campanha”, disse. 

CLUBE GCENTER
O Clube GCenter é um 

sistema onde o cliente se 
cadastra, e tem acesso a 
ofertas especiais. O clube 
também busca atender a 
necessidade e as preferên-
cias de cada cliente. “Dentro 
de algum tempo, queremos 
ter ofertas mais direciona-
das para cada cliente, de 
acordo com seu consumo. 
Queremos tornar seu mo-
mento de compra em algo 
mais interessante”, finaliza 
Griczinski. 

KARINA LUDVICHAK

No último sábado (22) 
Fernandes Pinheiro realizou 
um evento em comemora-
ção ao Dia das Crianças, a 
festa estava programa para 
o dia 12, mas devido ao mau 
tempo teve que ser adia-
da. O evento foi promovido 
pela Prefeitura Municipal 
em parceria com a Polícia 
Militar e a Secretaria de As-
sistência Social. Na ocasião, 
as crianças e suas famílias 
puderam aproveitar uma 
tarde de brincadeiras, rece-
ber brindes e participar de 
sorteios.

A festa aconteceu no Par-
que da Prainha, e contou 
com exposições da Polícia 
Miliar com o módulo móvel, 
viatura da ROTAM, mane-
quim com fardamento da 
PM, objetos utilizados pelos 
policias, além da viatura 
do corpo de bombeiros que 
também esteve presente 
com barco de resgate e equi-
pamentos de mergulho. 

ALEGRIA

Fernandes Pinheiro promove evento 
em comemoração ao Dia das Crianças
A comemoração iria 
acontecer no dia 12, 
mas devido ao mau 
tempo teve que ser 
adiada 

A prefeita do município, 
Cleonice Schuck, diz que a 
festa teve pouco custo para 
a Prefeitura, pois os brindes 
distribuídos e sorteados 
foram todos doados por 
munícipes, voluntários e 
por empresas do município 
e também de Irati.

Cleonice comenta, ain-
da, que o evento é muito 
importante, e mesmo com 
os imprevistos esse foi um 
momento de diversão para 
as crianças. Ela aproveitou 
a ocasião para agradecer 
pela participação e envolvi-
mento de todos os voluntá-
rios, principalmente a PM, 
a Secretaria de Assistência 
Social e a Provopar de Fer-
nandes. “Estou muito grata 

pela realização deste evento 
e pela união das famílias e 
valorização de nossas crian-
ças”. Ela também agradeceu 
aos cidadãos e aos empresá-
rios que fizeram as doações.  

O Soldado da Polícia Mi-
litar, Anilson Adalton Elias, 
reforça que todas as pessoas 
que fizeram parte da orga-
nização foram voluntárias 
e espera que através deste 
evento mais pessoas parti-
cipem nos próximos. Ele res-
salta também, a importância 
de se comemorar o Dia das 
Crianças “principalmente 
pelo fato que elas estão ex-
postas a diversas situações 
difíceis todos os dias e isso 
acaba refletindo no futuro 
delas, por isso, momentos 

como este promove a alegria 
e união entre as famílias e 
contribui para que se tenha 
a certeza de dias melhores a 
mais alegres”, observa o PM. 

Elias diz que pretende 
participar como voluntário 
em mais eventos que forem 

promovidos no município. 
“Onde eu puder estar junto 
e auxiliar, vai ser nisso que 
eu vou trabalhar, em prol de 
uma sociedade e um futuro 
melhor para as nossas crian-
ças”, acrescenta. 

O PM esclarece que a 
maior dificuldade que en-
frentaram foi o tempo, que 
permaneceu chuvoso por 
mais de uma semana, por 
isso, a data foi comemora-
da 10 dias após o feriado. 
Segundo ele, o intuito era 
ter realizado a festa no dia 
exato em que se comora o 
Dia das Crianças, mas que 
apesar do contratempo, tudo 
saiu como o planejado. “Não 
só as crianças estiveram 
lá, pais e mães dentro de 
suas possibilidades também 
estiveram presentes. Esse 
vínculo familiar também é 
muito importante”, concluí. 

A festa aconteceu no Parque da Prainha e teve uma programação voltada para as crianças e suas famílias
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O clube GCenter oferece ofertas especiais para seus clientes, e busca conhecer melhor cada um
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LETICIA H. PABIS

Davi Henrique de Mello 
Gryczak tem apenas 10 
anos, é natural de Mallet, 
estuda na Escola Municipal 
Divino Espiríto Santo, e 
nesta semana foi premiado 
com uma medalha de prata 
da Olimpíada Brasileira de 
Astronomia e Astronáutica 
(OBA). O pequeno é fi lho de 
Tame Mello Gryczak e Serjo 
Gryczak.

A OBA é considerada um 
recurso pedagógico, que 
além de premiar os estu-
dantes, tem o objetivo de 
cativar o estudo da ciência 
astronômica entre os jo-
vens. As provas da Olimpía-
da envolvem questões sobre 
ciências, física e geografi a, 
e é constituída de uma úni-
ca fase, divida em quatro 
níveis, que variam pelo ano 
escolar do estudante.

O nível 1 é destinado 
aos alunos regularmente 
matriculados entre o 2º e 
3º anos, o nível 2 aos alunos 
regularmente matriculados 
entre o 4º e 5º anos, nível 
3 aos alunos regularmente 
matriculados entre o 6º a 9º 
anos e o nível 4 aos alunos 
regularmente matriculados 
em qualquer série do Ensino 
Médio.

O pai de Davi,  Serjo 
Gryczak, conta que desde 
muito pequeno, o filho já 
se interessava no assunto. 
“Nosso fi lho Davi desde a in-
fância despertava interesse 
por assuntos sobre o espaço, 
aviões, naves espaciais, sen-
do que até os brinquedos 
que brincava e pedia eram 
sempre relacionados a esse 
interesse”, relatou Serjo.

PRODÍGIO

Malletense de 10 anos recebe Medalha 
de Prata da Olimpíada de Astronomia
A entrega ofi cial 
da medalha será 
realizada na 
Câmara Municipal 
de Mallet no dia 07 
de novembro

Davi já fi nalizou um cur-
so sobre foguetes, “Um vôo 
pelo universo dos foguetes: 
teoria e prática”, uma par-
ceria da Agência Espacial 
Brasileira com o Instituto 
Federal de Educação, Ci-
ência e Tecnologia do Rio 
Grande do Norte (IFRN), e 
está fazendo o “Curso de 
Astronomia e Astronáutica” 
pela Universidade Fede-
ral de Santa Catarina, de 
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ASSOCIAÇÃO DOS CON-
TABILISTAS DE IRATI
CNPJ: 77.017.069/0001-52
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
- ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA
A Associação dos Contabi-
listas de Irati, CONVOCA 
através do presente edital, 
e na forma do seu Estatuto 
Social, todos os associa-
dos para a Assembleia 
Geral Ordinária, que será 
realizada na sede da ACI, 
neste município, à Rua dos 
Cedros, nº 21 - Conjunto 
Santo Antonio, Bairro 
Rio Bonito, no dia 17 de 
Novembro de 2022 (quinta-
-feira), às 18:00 horas em 
primeira convocação com 
a presença mínima de 2/3 
dos associados, e às 19:00 
horas em segunda convo-
cação, com qualquer núme-
ro de associados presentes, 
a fim de deliberarem sobre 
a seguinte ordem do dia:
1-Alteração do Artigo 8º do 
Estatuto;
2-Eleição do Presidente, 
Vice-Presidente e Conselho 
Fiscal para o biênio com-
preendido entre 01/01/2023 
à 31/12/2024.
Irati - PR, 28 de Outubro 
de 2022.
Osvaldir de Moraes Lazarin
Presidente

m a n e i r a 
remota.

D a v i 
t a m b é m 
participa 
do Clubi-
nho de As-
tronomia 
FVC, com 
m a i s  1 0 

crianças de diferentes par-
tes do Brasil. O Clubinho de 
Astronomia FVC foi criado 
a partir de algumas crian-
ças que participaram do 
concurso sócio-mirim do 
AEITA (Associação dos En-
genheiros da Aeronáutica) 
que buscaram crianças com 
interesse em astronomia e 
astronáutica. Durante a se-
leção do concurso, algumas 
crianças com o mesmo inte-

resse se conheceram atra-
vés das redes sociais e, com 
o apoio das mães, criaram 
o Clubinho de Astronomia 
FVC, que leva o nome da 
criança fundadora, Fran-
cesco Vítor Cavalieri de 
Mossoró, Rio Grande do 
Norte.

As crianças se reúnem 
via Meet uma vez por se-
mana para trocar suas 
experiências, conversarem 
sobre astronomia paleon-
tologia e outros assuntos, 
sempre com a supervisão 
dos pais e a presença de 
professor ou alguém ligado 
a astronomia com formação 
na área. Atualmente, Davi é 
a única criança do Paraná 
que está participando deste 
clube.

“Ele sempre 
teve curiosida-
de sobre plane-
tas, galáxias e 
assuntos rela-
cionados à as-
tronomia, sem-
pre assistindo 
esses temas na 
internet, fazen-
do perguntas 
e até nos ensi-
nando. Com o 
passar do tem-
po,  pe diu de 

presente uma luneta para 
sua tia Márcia que reside em 
São Paulo, como ela já sabia 
do interesse do Davi pelo as-
sunto, lhe presenteou com 
um telescópio profissional, 
a partir daí ele começou a 
explorar o espaço, conse-
guindo visualizar os astros 
com extremo conhecimen-
to, explicando detalhes, 
localizações e dando uma 
verdadeira aula para nós 
adultos. Ele é um menino 
de ouro, que nos orgulha 
muito e nos surpreende 
com a capacidade de se 
aprofundar nesses assun-
tos”, finalizou o pai.

A cerimônia de entrega 
da medalha acontecerá no 
dia 07 de novembro, na Câ-
mara Municipal de Mallet.
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Prefeitura Municipal

de Irati

Prefeitura Municipal

de Fernades Pinheiro

Prefeitura Municipal

de Imbituva

Núcleo Regional de 

Educação de Irati

COMPETIÇÃO

Aluno de Mallet é o grande campeão 
do 1º Concurso Soletrando a Cultura
A fi nal aconteceu 
na Câmara de 
Vereadores de Irati 
e contou com a 
participação de 
alunos de Mallet, 
Fernandes Pinheiro, 
Prudentópolis e Irati

Prefeitura Municipal

de Prudentópolis

Prefeitura Municipal

de Mallet

ESTHER KREMER

Na manhã de sexta-feira 
(21), aconteceu, na Câmara 
de Vereadores de Irati, a 
grande fi nal do 1º Concurso 
Soletrando a Cultura, organi-
zado pelo Projeto Folha Esco-
la, em parceria com o Colégio 
Sesi e o Grupo Saber. Os alu-
nos vencedores foram Hugo 
Gabriel Sobanski, da Escola 
Romão Paul de Mallet, Tais 
Priscila Soares de Camargo, 
da Escola Profª Genny S. 
Kuller e Laura Tribek Guedes, 
da Escola Presidente Costa e 
Silva, ambas de Fernandes 
Pinheiro.

Na ocasião, algumas au-
toridades municipais estive-
ram presentes, assim como, 
representantes das escolas 
fi nalistas e dos parceiros do 
Concurso. Para a fase fi nal, 

os municípios foram Mallet, 
Fernandes Pinheiro, Pruden-
tópolis e Irati.

Os alunos participantes 
foram Tais Priscila Soares de 
Camargo, Hugo Gabriel So-

banski, Laura Tribek Guedes, 
Nicoly Fiatcoski Leite, Carlos 
Eduardo Ferreira da Silva, 
Robson Nunes Dranski, Jhu-
lia Kamily Palhuch, William 
dos Santos, Kauã Aires, An-
dré Rafael Skorupski e Elisa 
Sandeski.

A prefeita de Fernandes 
Pinheiro, Cleonice Schuck, 
esteve presente no evento e 
comentou a importância da 

educação nos municípios. “O 
Concurso foi muito bonito, 
vibramos muito e foi muito 
intenso, mas valeu muito a 
pena. Gostaria de parabeni-
zar a todos e, principalmente, 
as crianças pela coragem e 
determinação. A educação 
muda as pessoas e as pessoas 
mudam o mundo, é para isto 
que trabalhamos”, disse a 
prefeita.

A prefeita interina de 
Irati, Ieda Waydzik, esteve 
presente na cerimônia e 
ressaltou a importância do 
concurso na vida dos alunos. 
“Parabenizo a inciativa da 
Folha de Irati, essa interação 
entre as crianças e os profes-
sores é muito importante. 
Eu acredito que as crianças 
representam tudo o que so-
nhamos por um país melhor. 
O futuro está nas mãos da 
educação”.

O diretor do Grupo Saber, 
Michael Silva, comentou so-
bre o momento de interação 
entre os municípios. “É mui-
to gratifi cante ver todos par-
ticipando, os alunos dando 
um show, mostrando todas 
as suas habilidades, muito 
bom ver todos unidos em 
uma competição saudável e 
voltada para esta união de 
escolas, professores e alunos. 
Parabéns ao projeto”.

A diretora do Grupo Sa-
ber, Priscila Crovador, tam-
bém parabenizou todos os 
alunos que soletraram no 
Concurso “É muito bom ver o 
empenho de todos os alunos, 
achei incrível eles soletran-
do. Parabéns a todos os en-
volvidos e que venham mais 
edições do Soletrando”, disse.

O coordenador do Colégio 
Sesi, Rafael Ruteski, comen-
tou sobre a parceria com a 
Folha de Irati e parabenizou 
aos envolvidos no Concurso. 
“É um enorme prazer par-

ticipar deste evento e fazer 
parte como parceiros do 
Folha Escola. Só a educação 
transforma e precisamos 
de mais momentos como 
este. Parabenizo a Folha de 
Irati e todos os alunos pelo 
Concurso”.

A secretária de Educa-
ção de Irati, Jandira Girardi, 
destacou a importante par-
ticipação dos professores 
no Concurso. “É um prazer 
enorme participar deste 
Concurso da Folha de Irati 
que é parceira da educação 
há dois anos. Gostaria de 
parabenizar as escolas do 
município por estarem na 
disputa e parabenizar os pro-
fessores por participarem”, 
comenta a secretária.

O secretário de Educa-
ção de Mallet, Elson Rogerio 
Krinski, parabenizou todas 
as crianças envolvidas no 
projeto e agradeceu aos pro-
fessores pelo empenho. “Eu 
fi co muito feliz em estarmos 
participando deste Concur-
so, todos os alunos são ven-
cedores por chegarem até 
aqui. Quero agradecer muito 
a minha equipe da Educação 
de Mallet pelo empenho e de-
dicação. Parabéns a todos”.

Ana Paulo de Christo, re-
presentante da Secretaria de 
Educação de Prudentópolis, 
agradeceu a Folha de Irati 
por proporcionar momentos 
de interação com os alunos. 
“É um projeto muito bem 

elaborado, uma organização 
incrível. Tivemos uma etapa 
em Prudentópolis que foi 
muito emocionante e em 
Irati, na fi nal, não foi dife-
rente”, observa.

PREMIAÇÃO
O Supermercado GCen-

ter de Irati distribuiu para 
os três primeiros colocados, 
assim como as professoras, 
um vale brincadeiras no 
playground do Mercante de 
Irati e também um vale re-
feição para os alunos. Ainda, 
o GCenter entregou para as 
professoras orientadoras 
um brinde da Loja Matrioska 
de Irati.

O Grupo Saber, parceiro 
do Folha Escola, premiou to-
dos os alunos participantes 
das fases municipais com 
um mês grátis no Método 
Super Cérebro. Na fi nal, am-
pliaram a premiação e en-
tregaram para os primeiros 
colocados uma bolsa de estu-
dos no valor de R$ 350,00 por 
três meses, para os alunos 
e professoras, assim como, 
R$ 300,00 em crédito nos 
cursos do Grupo Saber para 
todos que estavam presentes 

Acesse o QRCode 
e leia a matéria 

completa sobre a 
fi nal do Concurso 

no evento.
A prefeita de Fernandes 

Pinheiro e proprietária do 
Grupo Anila, motivada pela 
emoção do Concurso e a ener-
gia dos alunos, premiou os três 
vencedores e as professoras 
orientadoras com um almoço 
completo para toda a família.

A Folha de Irati presentou 
os três primeiros colocados 
com um vale presente na Loja 
Sr. Smart de Irati. O 1º lugar 
recebeu um vale de  R$ 150,00 
o 2º lugar R$ 100,00 e o 3º 
lugar R$ 50,00.
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Na foto, os três alunos vencedores do 1º Concurso Soletrando a Cultura promovido pela Folha Escola 

Os alunos dos municípios que participaram do Concurso Soletrando
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A

tranquilidade.
precisa para

ter mais
que você
proteção

Para viver com tranquilidade, é preciso ter 
segurança. Com as nossas soluções em seguros, 
você protege sua família, sua residência, sua 
empresa ou seu agronegócio. Também encontra 
as coberturas mais adequadas para 
a sua necessidade, aproveitando assistências 
e benefícios exclusivos. Com essa proteção, 
as suas conquistas ficam muito mais seguras.

Seguros para você, 
sua empresa e  
seu agronegócio.

Invista na tranquilidade de ter um seguro.
Fale com o seu gerente e contrate já. 

sicredi.com.br/seguros
SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519.

KARINA LUDVICHAK

Na última 
q u a r t a -
- f e i r a 
( 2 6 )  a 
S e c r e -
taria de 

Saúde de  Guamiranga 
realizou o encerramento 
da campanha referente 
ao Outubro Rosa. Na oca-

SECRETARIA DE SAÚDE

Guamiranga encerra campanha do 
Outubro Rosa com show ao vivo
Durante todo o 
mês de campanha 
as Unidades de 
Saúde do município 
realizaram mais 200 
atendimentos 

sião, foi promovida uma 
palestra intitulada “Quem 
se ama se cuida!Um toque 
pode mudar sua vida”, 
com o palestrante Enir-
son Fernando Macagnan, 
e  o  músico Vanderson 
Reck. O evento foi aberto 
a todas as mulheres do 
município, no Centro de 
Treinamento de Agricul-
tores. 

Segundo a enfermeira 
Regianne Betin, que par-
ticipou da coordenação 
e organização da campa-
nha, durante todo o mês, 
as  Unidades  de  Saúde 
do município realizaram 
mais 200 atendimentos, 
como solicitações de ma-
mografia, ecografia das 
mamas e coleta de Papa-
nicolau. Com o encerra-
mento da campanha os 
atendimentos com ho-
rários estendidos foram 
finalizados, mas as soli-
citações de exames pre-
ventivos podem ser feitas 
n o r m a l m e n t e  d u ra n t e 
todo o ano nos postos de 
saúde da cidade. 

M a i s  2 0 0  m u l h e r e s 

participaram do evento 
de encerramento da cam-
panha, e além da palestra 
com Enirson Fernando, 
elas assistiram show ao 
vivo do músico Vander-
son Re ck e  realizaram 
uma série de exercícios 
com instruções de um 
educador físico. Regian-
ne ressalta a importância 
das ações realizadas no 
município, pois segundo 
ela, Outubro Rosa é mais 
do que uma campanha 

de prevenção ao câncer 
de mama.

 “O mês também tem 
como objetivo mostrar 
a todas as mulheres que 
elas devem ser as prio-
ridades delas mesmas, 
principalmente quando o 
assunto é saúde. Em nos-
sa sociedade, as mulhe-
res aprendem que toda 
a existência delas está 
voltada ao cuidado com 
outra pessoa.Por esse mo-
tivo, muitas delas deixam 

de se cuidar e acreditam 
que não precisam se pre-
o c u p a r  c o m  a  p r ó p r i a 
saúde” observa. 

A enfermeira comenta 
que o Outubro Rosa é ce-
lebrado anualmente des-
de os anos 90, e tem como 
objetivo compartilhar in-
formações sobre o câncer 
de mama e colo do útero, 
que são mais frequen-
tes entre as mulheres. 
“Através da campanha, 
nós buscamos promover 
a conscientização sobre 
essas doenças, proporcio-
nando maior acesso aos 
serviços de diagnóstico 
e  contribuindo para  a 
redução da mortalidade”, 
complementa Regianne. 

Ela diz, ainda, que para 
s e  m a n t e r  s a u d áve l  e 
prevenir diversas doen-
ças é necessário manter 
uma alimentação equi-
librada, fazer exercícios 
físicos com frequência, 
realizar o autoexame das 
mamas mensalmente e 
ficar atenta a qualquer 
sinal diferente que o cor-
po apresentar. “O simples 
ato da observação ao fun-
cionamento do seu corpo 
pode salvar sua vida”, 
concluí.

Mais de 200 mulheres participaram do evento de encerramento da campanha do Outubro Rosa

As participantes também realizaram exercícios físicos 
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PREVENÇÃO

Entenda quais são os sinais e sintomas 
do câncer de laringe e hipofaringe

Consertos de fogão a gás! 
Falar com Justino no telefone: 

(42) 3422-5596

Na maioria dos 
casos, os cânceres 
de laringe e 
hipofaringe são 
diagnosticados 
em função dos 
sintomas

DR. BRUNO L. ALENCAR
OTORRINOLARINGOLOGISTA
CRM 18299 RQE 13511

O c â n c e r 
de larin-
g e  q u e 
se forma 
n a s  c o r -
d a s  v o -

cais (glote), muitas vezes, 
causa rouquidão ou alte-
rações na voz. Isso pode 
levar a um diagnóstico 
em estágio inicial. As pes-
soas que apresentam alte-
rações na voz, como rou-
quidão que não melhora 
em duas semanas, devem 
procurar um médico. Para 
uma avaliação completa, 
podem ser encaminhados 
para um especialista em 
ouvido, nariz e garganta 
(otorrinolaringologista) 
ou um cirurgião de cabe-
ça e pescoço.

Para os tumores que 
não se iniciam nas cor-
das vocais, a rouquidão 
ocorre somente após os 
mesmos atingirem um 
estágio avançado ou te-
rem invadido as cordas 
vocais. Muitas vezes, es-
ses tumores não são diag-
nosticados antes de se 
disseminarem para os 

linfonodos, de modo que 
o paciente perceba uma 
massa no pescoço.

OUTROS SINAIS E 
SINTOMAS

Os tumores que come-
çam na área da laringe 
(supraglote, subglote ou 
hipofaringe) são frequen-
temente diagnosticados 
em estágios avançados, 
por  não apresentarem 
sintomas,  como a rou-
quidão.

• Os sintomas des-
ses cânceres podem in-
cluir:

• Ferida na gargan-
ta que não cicatriza.

• Tosse persistente.
• Dor e dificuldade 

para engolir.
• Dor de ouvido.
• Dificuldade para 

respirar.
• Perda de peso.
• Nódulo ou massa 

no pescoço.
Ter um ou mais destes 

sintomas não significa ter 
um câncer de laringe ou 
hipofaringe. Na verdade, 
muitos desses sintomas 
são causados por outras 

condições clínicas. Ainda 
assim, se você tiver algum 
desses sintomas, é muito 
importante  que sejam 
acompanhados por um 
médico para que a causa 
possa ser diagnosticada 
e tratada, se necessário.

O câncer de laringe 
o c o r r e  p r e d o m i n a n t e -
mente em homens acima 
de 40 anos e é um dos 
mais comuns entre os que 
atingem a região da cabe-
ça e pescoço. Representa 
cerca de 25% dos tumores 
malignos que acometem 

essa área e 2% de todas as 
doenças malignas.

A ocorrência pode se 
dar em uma das três áre-
as  em que se  divide  o 
órgão:  supraglote, glote 
e subglote. Aproximada-
mente 2/3 dos tumores 
surgem na corda vocal 
verdadeira, localizada na 
glote, e 1/3 acomete a la-
ringe supraglótica (acima 
das cordas vocais). O tipo 
histológico mais preva-
lente, em mais de 90% dos 
pacientes, é o carcinoma 
de células escamosas.

O câncer de laringe ocorre geralmente em homens acima de 40 anos e é um dos mais comuns entre os que atingem a região da cabeça
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Caríssimos!  Vivemos 
hoje um mundo cheio de 
obstáculos e desafios dian-
te de tantas coisas mun-
danas que nos fazem ficar 
presos a um sistema que 
valoriza o TER e não o SER. 
Como é difícil seguir o ca-
minho para a santidade. 
Acredite, ser Santo é ser 
de Deus. Todos sabem que 
DEUS não nos chamou à 
impureza e a maldade de 
coração, mas à santidade. 
O Apóstolo Paulo nos diz 
que esta recomendação 
foi feita no contexto do re-

PAZ E BEM
O DIFÍCIL CAMINHO PARA A SANTIDADE

            VANDERLEI KAWA OFS ALACS

lacionamento familiar e da 
conduta ética que ele propu-
nha aos cristãos. Todos que 
seguissem JESUS deviam 
dar testemunho de uma vida 
correta que tivesse a consti-
tuição da família como base 
e referência.  No equilíbrio 
do relacionamento familiar, 
deviam encontrar o sustento 
para a convivência na justiça 
e na santidade, no respeito 
mútuo da intimidade e no 
apreço pela estima sadia de 
uns pelos outros. O contraste 
entre a impureza e a santi-
dade assinala a diferença 

que a fé cristã deve produzir 
nas pessoas.  No mundo em 
que vivemos, vivenciamos 
diariamente momentos de 
graça sim, mais também de 
muita desgraça.  E a partir 
da graça recebida de Deus 
por meio de Cristo, a vida 
humana está impregnada 
da presença de Deus.  Deus 
colocou sua santidade na 
raiz da vida humana. ELE 
mesmo se colocou presente 
na família humana e san-
tificou a vida de família no 
convívio humano que quis 
assumir no cotidiano das 

relações familiares a que se 
submeteu em Nazaré. Assu-
miu sua identidade histórica 
a partir desta experiência. 
Assim, a partir de Cristo, a 
vida de família passou a ser 
o domínio da presença de 
Deus. Por isto, a santidade 
foi trazida para dentro da 
família. Ser santo é ser de 
Deus. Deus tomou posse da 
família humana, assim en-
contra sua vocação e sua re-
alização na pertença a Deus, 
colocando-se a serviço dos 
seus desígnios. Através da 
família que se corrigem as 

distorções, que por opo-
sição à santidade o após-
tolo chama de impureza, 
podemos até chamar de 
desgraça.  Sabemos como 
Jesus sacudiu os precon-
ceitos existentes a respei-
to do puro e do impuro. 
A pureza não depende 
do exterior, ela brota do 
íntimo, nasce do coração.  
Se o coração é de Deus, se 
torna fonte de pureza.  Ele 
gera amor, que purifica 
e santifica.  Que todos 
vivam no amor de Deus. 
Paz e Bem!

STHEFANY BRANDALISE

Nicole Gartner Custó-
dio é uma jogadora de vôlei 
iratiense de 18 anos e, atu-
almente, está jogando em 
Otero College, no estado de 
Colorado, nos Estados Uni-
dos. Nicole vem se destacan-
do no esporte, e de uma lista 
de, aproximadamente 900 
atletas das faculdades, ela 
aparece como a 7° melhor 
bloqueadora do país. 

A iratiense iniciou no 
vôlei em 2015 quando o pro-
fessor de Educação Física da 
Unicentro, Paulo Roberto 
Machinski, a viu em uma 
passeata da Unicentro, junto 
com sua mãe, e a convidou 
para participar do projeto da 
universidade. 

Nicole conta que sempre 
gostou de esportes, e desde 
muito nova sua mãe já a 
incentivava para jogar vôlei 
ou basquete. “Um dia minha 
mãe chegou e falou‘você 
é muito grande para a sua 
idade, você precisa fazer um 
esporte de gente grande’. E 
aí ela me tirou da dança e da 
ginástica, e eu comecei no 
basquete, e depois de alguns 

CONQUISTA

Atleta de Irati ganha bolsa integral 
para jogar e estudar nos EUA
Nicole iniciou no 
vôlei em um projeto 
desenvolvido pela 
Prefeitura de Irati, 
juntamente com a 
Unicentro

Destaque
De uma lista com aproximadamente 900 meninas 

que jogam pelas universidades dos EUA, Nicole está 
em 7º lugar como melhor bloqueadora do país, e seu 
objetivo é alcançar o top 5. 

meses mudei para o vôlei”, 
relata. 

Ela jogou também na Liga 
Paranaense de Voleibol, re-
presentando Irati nos anos 
de 2015, 2016, 2017 e 2018, 
disputando pela escola Nossa 
Senhora das Graças e depois 
pelo Instituto Federal do Pa-
raná (IFPR). 

Em 2018, jogou a Taça PR 

por Irati e foi observada pelo 
técnico Miro dos Santos, que 
também é técnico da Seleção 
Paranaense Sub 19 do Mare-
chal, e ficou jogando em seu 
time por 3 anos. 

A atleta conquistou vários 
títulos paranaenses de 2019 
a 2021, entre eles: Campeã 
Paranaense Sub 17, Campeã 
Paranaense Sub 18, Campeã 
Paranaense Sub 19 e, em 
2021, Campeã Paranaense 

dos jogos Escolares Grupo 
A, quando estava no Ensino 
Médio.

No ano de 2022, Nicole foi 
convocada para a seleção pa-
ranaense sub 19, e em maio 
do mesmo ano, disputou o 
campeonato brasileiro, onde 
seu time ficou em segundo 
lugar. E esse foi o campeo-
nato decisivo para ela ir jogar 

nos Estados Unidos. 
Em julho de 2022, com 

17 anos, Nicole foi aprova-
da para estudar e jogar em 
Otero College, no estado do 
Colorado. Ela foi para os EUA 
através de uma agência de 
intercâmbio, e explica como 
é a seleção para ir jogar fora 
do Brasil. “Cada atleta tem 
vídeos de suas jogadas e a 
agência envia conforme o 
que cada técnico precisa. Mas 
para jogar você não precisa só 
dos vídeos, você precisa ser 
fluente no inglês e tirar notas 
boas”, disse. 

Em Otero, Nicole divide o 
quarto com uma colega bra-
sileira e o banheiro com mais 
duas colegas. Segundo ela, 
tudo é de ótima qualidade e 
eles oferecem café, almoço 
e janta, todos os dias e sem 
nenhum custo. Também, 
possui o acompanhamento 
de um técnico, fisioterapeu-
ta, psicóloga e nutricionista. 

A iratiense conta que a 
adaptação foi difícil, por 
ser uma nova língua e um 
país novo, mas no momento 
já está mais adaptada e se 

dando bem com os colegas. 
“No começo foi muito difícil 
a adaptação, por ser um novo 
lugar e uma nova língua, 
mas, agora, está mais tran-
quilo, já fiz amigos e estou 
conseguindo me comunicar 
com outras pessoas”, co-
menta. 

Nicole relata que não 
acreditou quando estava no 
top 10 de melhores bloquea-
doras do país, e seu objetivo 
é ir para top 5. “Nós temos 
websites que fazem essa lista 
com todas as jogadoras das 
universidades. Na primeira 
vez eu estava em 14º lugar, 
o que já era uma conquista 
enorme para mim, depois 
vi que estava em 7º e quase 
não acreditei. Estou muito 
feliz com isso, só me motiva 
mais”, disse. 

A atleta ainda não decidiu 
se jogar profissionalmente é 
o seu sonho, mas gosta muito 
do que faz e, se tudo der cer-
to, vai continuar. “Virando 
atleta você vira nômade, você 
depende de quem quer você, 
qual time vai querer te con-
tratar, é uma decisão muito 
difícil. Tenho sim muita von-

tade, mas vou deixar o tempo 
levar, vou dar o meu máximo 
para ser profissional”, relata. 

Paulo Machinski, profes-
sor do Projeto de Voleibol e 
Coordenador do Programa 
de Extensão Permanente 
“Irati Universidade Olímpi-
ca”, comenta sobre o proje-
to, e diz que se sente muito 
orgulhoso com a conquista 
da aluna. “O programa é 
gratuito, e funciona desde 
1997.  O vôlei é o maior pro-
jeto dentro deste programa, 
ele atende a partir dos nove 
anos de idade, e depois tem o 
adulto também. Eu sinto um 
orgulho enorme da Nicole, é 
muito bom ver uma ex-aluna 
minha indo tão longe”, disse. 

Marielia Gartner, mãe da 
atleta, conta que está muito 
feliz e emocionada com o 
rendimento da filha, mas 
sente muita saudade. “É 
uma mistura de felicidade 
com coração apertado. O 
sentimento que fica é uma 
mistura de felicidade com 
saudade, ao mesmo tempo 
que eu sou feliz em ter uma 
filha jogadora, eu tenho sau-
dades dela”, disse.

Em maio de 2022, Nicole disputou o campeonato brasileiro

Para ganhar a bolsa, é necessário ter notas boas e saber falar inglês
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EXTRATO DE PREGÃO ELETRONICO Nº 122/2022
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS ESCOLARES 
QUE RESTARAM DESERTOS NO PREGÃO Nº 87/2022 
PARA A COMPOSIÇÃO DE KITS ESCOLARES PARA 
OS ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-01 
CONTRATADA: ARTES GRAFICAS  BEREZOVSKI 
LTDA - ME
CNPJ.: 07.259.843/0001-56
CONTRATADA: M. C. DALABONA PAPELARIA
CNPJ.: 24.972.018/0001-13
CONTRATADA: RSUL EIRELI EPP
CNPJ.: 14.066.477/0001-84
Embasamento Legal Lei nº 8.666/93
Rio Azul, 26 de outubro de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0331/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: ARTES GRAFICAS  BEREZOVSKI 
LTDA - ME
CNPJ.: 07.259.843/0001-56
VALOR: R$ 8.200,00 (Oito Mil e Duzentos Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)ARIANE PEDROSO BEREZOVSKI
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0332/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: M. C. DALABONA PAPELARIA
CNPJ.: 24.972.018/0001-13
VALOR: R$ 3.910,00 (Três Mil, Novecentos e Dez Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)ARCELIO ANTONIO DALABONA
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0333/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: RSUL EIRELI EPP
CNPJ.: 14.066.477/0001-84
VALOR: R$ 21.350,00 (Vinte e Um Mil, Trezentos e 
Cinqüenta Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)LEANDRO GEREMIAS
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL
01º EXTRATO DE TERMO ADITIVO
REFERENTE INEXIGIBILIDADE 08/2022
PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL e 
ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO PARANÁ 
CLÁUSULA PRIMEIRA
Com fundamento no Art. 65, Parágrafo I, da Lei Federal 
8.666/93, fica acrescido em 8,34% (oito virgula trinta e 
quatro por cento) o valor contratual da Inexigibilidade 
n°08/2022.
CLÁUSULA SEGUNDA
Permanecem inalteradas as demais cláusulas

Rio Azul, 26 de outubro de 2022.
FORO: Comarca de Rebouças
(a) Leandro Jasinski - Prefeito Municipal

EXTRATO DE PREGÃO ELETRONICO Nº 124/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISI-
ÇÕES FUTURAS E PARCELADAS PLAYGROUND, 
ACADEMIA E CASINHA DE BONECA PARA ESCOLAS 
E PRAÇAS MUNICIPAIS
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-01 
CONTRATADA: JANAINA CALCADA RIBEIRO 
11288247605
CNPJ.: 37.784.943/0001-62
CONTRATADA: JULIA DOMINSKI CESLINSKI

CNPJ.: 43.434.048/0001-
10
CONTRATADA: STAR 
PRODUTOS E COMER-
CIO LTDA
CNPJ.: 46.153.320/0001-
82
CONTRATADA: WILLIAN 
MONTEIRO MAZZOTTI
CNPJ.: 42.992.832/0001-
81
Embasamento Legal Lei nº 
8.666/93
Rio Azul, 26 de outubro 
de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS  
0340/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: JANAINA 
CALCADA RIBEIRO 
11288247605
CNPJ.: 37.784.943/0001-
62
VALOR: R$ 3.444,00 (Três 
Mil, Quatrocentos e Qua-
renta e Quatro Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE REGISTRO DE 
PREÇOS: De 26/10/2022 à 
25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de 
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)JANAINA CALCADA 
RIBEIRO
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS  
0341/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: JULIA 
DOMINSKI CESLINSKI
CNPJ.: 43.434.048/0001-
10
VALOR: R$ 87.440,00 
(Oitenta e Sete Mil, Quatro-
centos e Quarenta Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE REGISTRO DE 
PREÇOS: De 26/10/2022 à 
25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de 
Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)JULIA DOMINSKI 
CESLINSKI
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS  
0342/2022
CONTRATANTE: PRE-
FEITURA MUNICIPAL DE 
RIO AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-
01
CONTRATADA: STAR 
PRODUTOS E COMER-
CIO LTDA
CNPJ.: 46.153.320/0001-
82
VALOR: R$ 136.611,15 
(Cento e Trinta e Seis Mil, 
Seiscentos e Onze Reais e 
Quinze Centavos).
PRAZO DA DURAÇÃO  
ATA DE REGISTRO DE 
PREÇOS: De 26/10/2022 à 
25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022

FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)LYSLLIE RODRIGUES DOS SANTOS
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0343/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: WILLIAN MONTEIRO MAZZOTTI
CNPJ.: 42.992.832/0001-81
VALOR: R$ 133.033,75 (Cento e Trinta e Três Mil e Trinta e 
Três Reais e Setenta e Cinco Centavos).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)WILLIAN MONTEIRO MAZZOTTI
Representante

EXTRATO DE PREGÃO ELETRONICO Nº 118/2022
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS PARA AQUISIÇÃO 
FUTURA E PARCELADA DE CHAPAS GALVANIZADAS, 
TELAS, PORTÕES, TUBO, ALAMBRADOS, LIXEIRAS E 
CONGÊNERES
CONTRATANTE: MUNICÍPIO DE RIO AZUL
CNPJ.: 75.963.256/0001-01 
CONTRATADA: ATRIUM INDUSTRIA E COMERCIO DE 
FERRAGENS LTDA
CNPJ.: 46.423.434/0001-03
CONTRATADA: DEMBINSKI E MIKOSKI LTDA ME
CNPJ.: 28.453.476/0001-05
CONTRATADA: DISBRAPLAC LTDA- EPP
CNPJ.: 05.168.674/0001-13
CONTRATADA: LUIZ EDUARDO BORGES FERNANDES 
DOS SANTOS
CNPJ.: 46.124.683/0001-90
CONTRATADA: METALURGICA E VIDRACARIA RM 
LTDA
CNPJ.: 43.923.292/0001-47
CONTRATADA: PROMETAL CURITIBA LTDA
CNPJ.: 44.498.589/0001-75
Embasamento Legal Lei nº 8.666/93
Rio Azul, 26 de outubro de 2022.
(a) LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0334/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: ATRIUM INDUSTRIA E COMERCIO DE 
FERRAGENS LTDA
CNPJ.: 46.423.434/0001-03
VALOR: R$ 16.934,00 (Dezesseis Mil, Novecentos e Trinta 
e Quatro Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)GECIANO ANTONIO JAGUSESKI
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0335/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: DEMBINSKI E MIKOSKI LTDA ME
CNPJ.: 28.453.476/0001-05
VALOR: R$ 44.582,00 (Quarenta e Quatro Mil, Quinhentos 
e Oitenta e Dois Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)INES MIKOSKI DEMBINSKI
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0336/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: DISBRAPLAC LTDA- EPP
CNPJ.: 05.168.674/0001-13
VALOR: R$ 209.350,00 (Duzentos e Nove Mil, Trezentos e 
Cinqüenta Reais).

PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)CLAUDIOMIR VERZA
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0337/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: LUIZ EDUARDO BORGES FERNANDES 
DOS SANTOS
CNPJ.: 46.124.683/0001-90
VALOR: R$ 272.450,00 (Duzentos e Setenta e Dois Mil, 
Quatrocentos e Cinqüenta Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)LUIZ EDUARDO BORGES FERNANDES DOS 
SANTOS
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0338/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: METALURGICA E VIDRACARIA RM 
LTDA
CNPJ.: 43.923.292/0001-47
VALOR: R$ 170.362,00 (Cento e Setenta Mil, Trezentos e 
Sessenta e Dois Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)RAFAEL JUSTINO MARCUSSO DE OLIVEIRA
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL 
EXTRATO DE ATA DE REGISTRO DE PREÇOS  
0339/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO 
AZUL 
CNPJ.: 75.963.256/0001-01
CONTRATADA: PROMETAL CURITIBA LTDA
CNPJ.: 44.498.589/0001-75
VALOR: R$ 21.600,00 (Vinte e Um Mil e Seiscentos Reais).
PRAZO DA DURAÇÃO  ATA DE REGISTRO DE PRE-
ÇOS: De 26/10/2022 à 25/10/2023.
ASSINATURA:  26/10/2022
FORO: Comarca de Rebouças.
(a)LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
(a)ANDRÉ VINICIUS PRESTES
Representante

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL
01º EXTRATO DE TERMO ADITIVO
REFERENTE CONTRATO nº 85/2021
PARTES: PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO AZUL e 
EFICIÊNCIA AMBIENTAL COLETA DE RESÍDUOS 
CLÁUSULA PRIMEIRA
Com fundamento no Art. 57, Inciso II, da Lei Federal 
8.666/93, fica aditivado até o dia 30/10/2023 o prazo de 
vigência e execução, contratual do Contrato n°85/2021.
CLÁUSULA SEGUNDA
Permanecem inalteradas as demais cláusulas

ASSINATURA: 26/10/2022.
FORO: Comarca de Rebouças
(a) Leandro Jasinski - Prefeito Municipal
(a) Valdemar José Spielmann - Representante

AVISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA
O Município de Rio Azul, Estado do Paraná, torna público 
para o conhecimento dos interessados, que foi declarado 
FRACASSADO o Pregão Eletrônico nº 116/2022, realizado 
no dia 30 de setembro de 2022 do tipo MENOR PREÇO, 
cujo objeto é o AQUISIÇÃO DE UM EQUIPAMENTO ECÓ-
GRAFO ELETRÔNICO-ULTRASSOM TIPO I, conforme 
orientação SESA.

Rio Azul, 26 de outubro de 2022.
LEANDRO JASINSKI
Prefeito Municipal
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ESTHER KREMER

Na manhã de quinta-
-feira (27) aconteceu, em 
frente à sede do Corpo de 
Bombeiros de Irati, a ce-
rimônia de transferência 
de comando do 10º Sub-
grupamento de Bombeiros 
Independente de Irati da 
Capitã Carla Adriana Pra-
do Spak Sobol para o Major 
Jorge Augusto Ramos.

O evento contou com 
a presença de autorida-
des civis e miliatres, do 
prefeito Jorge Derbli e da 
prefeita interina,  Ieda 
Waydzik, e demais auto-
ridades municipais. Du-
rante a cerimônia oficial, 
aconteceram diversas ho-
menagens para a antiga 

CONQUISTA

Major Jorge Augusto Ramos assume 
o comando do 10º SGBI de Irati
Ele recebeu o 
comando da Capitã 
Carla Spak e, agora, 
comandará 21 
municípios da região

“Agora é trabalhar, ofertar um 
trabalho melhor para a 
comunidade. É o nosso 

compromisso” 
MAJOR JORGE AUGUSTO RAMOS

 “A Capitã 
Spak faz parte 

da história 
do Corpo de 

Bombeiros de 
Irati, ela é uma 
referência e um 

exemplo a ser 
seguido” 

CORONEL MANOEL VASCO DE 

FIGUEIREDO JUNIOR

comandante do batalhão.
O Major Jorge Augus-

to Ramos falou sobre o 
momento de voltar ao co-
mando da corporação em 
Irati e sobre a conquista 
do 10ºSGBI. “É uma grade 
satisfação voltar a traba-
lhar em Irati e conquistar 
o que era um sonho de 
muito tempo e que não é 
individual. Trabalhamos 
muito para conseguir a in-
dependência, com os bom-
beiros,  parlamentares, 
autoridades municipais e 
a comunidade que acredi-
tou e hoje é realidade”

Ramos foi o comandante 
em Irati nos anos de 2004, 
2006, 2008, 2016 e 2018, 
e falou sobre as aspira-
ções para o futuro.“Agora 
é trabalhar, ofertar um 
trabalho melhor para a 

comunidade, aperfeiçoar 
o que já está bom, começar 
novas frentes de trabalho, 
desenvolver melhor nossa 

região e ofertar um bom 
serviço público. É o nosso 
compromisso e, como um 
bom bombeiro, com o sa-
crifício da própria vida se 
necessário”, disse. 

Ainda, o major comen-
tou sobre a volta de bom-
beiros veteranos para a 
corporação. “Este retorno 
traz experiencia, capaci-
dade e o espírito de ofertar 
tudo o que tem em prol 
da comunidade, que é o 
esforço e o sacrifício. São 
profissionais com mais de 
35 anos de serviços pres-
tados”. 

A Capitã Spak falou 
sobre a ajuda que teve e 
o incentivo do Major Ra-
mos para a elevação do 
Corpo de Bombeiros de 
Irati. “É um sentimento de 
uma parceria construída 

a muitos anos quando, na 
época Tenente Jorge Au-
gusto, me abriu as portas 
do quartel de Irati e quan-
do iniciamos o trabalho de 
elevação em 2017, ele foi 
o grande articulador de 
tudo, quando ele deixou o 
comando e eu assumi, me 
senti na obrigação de dar 
continuidade por ele e pela 
tropa, para que pudésse-
mos chegar no dia de hoje 
e comemorar o 10º SGBI”, 
disse a Capitã. 

Ainda, Carla falou so-
bre a representatividade 
feminina nos batalhões 
de bombeiros e deixou um 
recado para as mulheres. 
“Nunca desistam e nunca 
deixe ninguém dizer que 
vocês não são capazes, a 
capacidade está na força, 
no trabalho e no que vocês 
quiserem galgar e pro-
curar para a vida. Nunca 
deixem dizer que vocês 
não conseguem porque 
nós conseguimos sim”.

O Coronel QOBM Ma-
noel Vasco de Figueiredo 
Junior esteve presente na 
cerimônia e falou sobre a 
conquista da corporação. 
“Este é um grande evento, 
Irati já esperava esta in-
dependência desde 2018. 
Agora, as decisões são di-
retamente no comando de 
Irati para o comando geral 

de bombeiros do Paraná, 
são 21 municípios que fo-
ram beneficiados com esta 
elevação”, disse.

Ainda, o Coronel co-
mentou sobre o desempe-
nho da Capitã Spak. “Ela 
faz parte da história do 
Corpo de Bombeiros de 
Irati, ela é uma referência 
e nada mais justo com que 
ela permaneça na cidade 
e ajude cada vez mais no 
crescimento de Irati”. O 
Coronel aproveitou o mo-
mento para falar sobre a 
troca de comandos. “O Ma-
jor Jorge tem experencia e 

vinculo com a cidade, só 
deve fazer crescer mais a 
corporação, eles têm mui-
tos projetos para enrique-
cer o corpo de bombeiros 
de Irati e podem contar 
com o comando do Para-
ná”, disse.

O prefeito licenciado, 
Jorge Derbli, participou 
da cerimônia e disse que“o 
Major Jorge Ramos foi uma 
pessoa que decisiva, junto 

com a capitã Spak, para a 
criação do 10º SGBI. Então, 
mesmo de licença dos ser-
viços da Prefeitura, não po-
deria deixar de prestigiar 
esta conquista para o mu-
nicípio de Irati e também 
a mudança de comando do 
Corpo de Bombeiros. Eu só 
tenho a agradecer e a ho-
menagear a corporação”, 
finalizou o prefeito. 
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Voltar ao comando da corporação é uma conquista para o Major Jorge Augusto Ramos 

Na foto, Capitã Spak e Major Ramos durante revista a tropa
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Férias em família 
Para aproveitar os momentos finais do 
verão europeu, a família Ivazko fez uma 
viagem para curtir um tempo em famí-

lia. Zeka, Edna e as duas filhas, Ana Paula 
Ivazko e Ana Clara Ivazko, fizeram um 

passeio cultural pela Itália, visitando mo-
numentos históricos, como o Coliseu, em 
Roma, e a Catedral de Milão, e até mesmo 
degustando vinhos em Toscana. Chique 

demais, pessoal!

1ª volta ao redor do sol 
A pequena Alice Koczkodai da Rosa, com-

pletou seu primeiro aninho, e celebrou com 
uma festa linda no domingo (18), que foi 

eternizada pelo fotógrafo Fernando Kowal-
ski. Essa fofura é filha de Carlos Henrique 
da Rosa e Rosana Koczkodai da Rosa. Mui-
tas felicidades, Alice! Continue encantando 

o mundo de todos aos seu redor!
Muito estilo 

A glamurosa Ma-
ressa Muchau, com-
pletou mais um ano 
de vida na última 
quarta-feira (21). 
Ela, que é mãe e 

empresária, celebra 
a vida com cada vez 
mais estilo e suces-
so. Feliz vida, Mare!

Comemorando! 
Quem também fes-
tejou idade nova na 
quarta-feira (21), foi 
a Larissa Surek Tri-
bek, que completou 
quatro anos com 
muita graça e be-

leza. Larissa é filha 
de Andreia Surek 

Tribek e Franquinel 
Tribek, que desejam 

um parabéns es-
pecial à filha. Que 

você continue sendo 
essa menina linda e 

abençoada, 
Parabéns!

Bodas de Ouro 
João Ronaldo Batista e Amália Batis-
ta comemoraram no último domingo 
(18), 50 anos de casamento! O casal, 
que possui duas filhas e três netos, 

celebrou a importante data com uma 
linda festa no Rancho do Lago, que 

contou com a presença de familiares 
e amigos, Parabéns!

Felicidade pura! 
Quem celebrou a união no sábado 
(17), foram os noivos Iagho Amaral 
Galli Izidorio e Letícia Surmas. Os 
sorrisos, registrados pela talentosa 
Deise Bataglin, demonstram o ta-

manho da felicidade dos recém ca-
sados, que em breve se mudam para 
Christchurch, uma cidade localizada 
na Nova Zelândia. Felicidades nesta 

nova jornada!
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verão europeu, a família Ivazko fez uma 
viagem para curtir um tempo em famí-

lia. Zeka, Edna e as duas filhas, Ana Paula 
Ivazko e Ana Clara Ivazko, fizeram um 

passeio cultural pela Itália, visitando mo-
numentos históricos, como o Coliseu, em 
Roma, e a Catedral de Milão, e até mesmo 
degustando vinhos em Toscana. Chique 

demais, pessoal!

1ª volta ao redor do sol 
A pequena Alice Koczkodai da Rosa, com-

pletou seu primeiro aninho, e celebrou com 
uma festa linda no domingo (18), que foi 

eternizada pelo fotógrafo Fernando Kowal-
ski. Essa fofura é filha de Carlos Henrique 
da Rosa e Rosana Koczkodai da Rosa. Mui-
tas felicidades, Alice! Continue encantando 

o mundo de todos aos seu redor!
Muito estilo 

A glamurosa Ma-
ressa Muchau, com-
pletou mais um ano 
de vida na última 
quarta-feira (21). 
Ela, que é mãe e 

empresária, celebra 
a vida com cada vez 
mais estilo e suces-
so. Feliz vida, Mare!

Comemorando! 
Quem também fes-
tejou idade nova na 
quarta-feira (21), foi 
a Larissa Surek Tri-
bek, que completou 
quatro anos com 
muita graça e be-

leza. Larissa é filha 
de Andreia Surek 

Tribek e Franquinel 
Tribek, que desejam 

um parabéns es-
pecial à filha. Que 

você continue sendo 
essa menina linda e 

abençoada, 
Parabéns!

Bodas de Ouro 
João Ronaldo Batista e Amália Batis-
ta comemoraram no último domingo 
(18), 50 anos de casamento! O casal, 
que possui duas filhas e três netos, 

celebrou a importante data com uma 
linda festa no Rancho do Lago, que 

contou com a presença de familiares 
e amigos, Parabéns!

Felicidade pura! 
Quem celebrou a união no sábado 
(17), foram os noivos Iagho Amaral 
Galli Izidorio e Letícia Surmas. Os 
sorrisos, registrados pela talentosa 
Deise Bataglin, demonstram o ta-

manho da felicidade dos recém ca-
sados, que em breve se mudam para 
Christchurch, uma cidade localizada 
na Nova Zelândia. Felicidades nesta 

nova jornada!

Spoiler

O trio de empresários iratienses Paulo Pezak, Patrícia 
Glinski Pezak, e Igor Zampier inauguram o seu empreen-
dimento inovador em Irati na próxima sexta-feira (04), 
a casa de eventos Espaço Santo Fole. Para esta grande 

abertura, o Espaço vai receber o cantor Alexandre Pires 
com seu show especial “Baile do Nego Véio 2”. Uma das 

músicas do show é composta por Paulinho Pezak, um 
dos proprietários do local, mostrando sua pluralidade 

musical. Parabéns pessoal! Que esta etapa que se inicia 
com um grande sucesso, apenas seja a porta de abertura 
para uma vida de crescimento e conquistas. Só para dar 
um spoiler, eu que já estive lá posso dizer: a casa ficou 

um arraso!

Felicidade!

Lázaro Ramon Böck completou idade 
nova no último domingo (23). O gaúcho é 

gerente das lojas Afubra de Irati e Imbituva 
e recebeu o carinho de seus amigos e fami-
liares. Que você possa sempre estar rodeado 
de amor, alegria e paz, e que a sua jornada 
futura lhe traga muito sucesso. Parabéns!

Parabéns!

A lindíssima Gabriely Siqueira completou 
15 anos no último domingo (23), e celebra 
esta linda idade com uma super festa no 

Centro de Eventos Italiano, no próximo sába-
do (29), fotografada pelas lentes de Fernando 

Kovalski. Gaby é filha de Adriana Hopatha 
de Siqueira e Daniel Maieski de Siqueira. Que 

você possa entrar nesta nova fase da sua 
vida com muita alegria, confiança, sabedo-

ria e ainda mais beleza, sucesso!

Muita festa!
No último sá-

bado (22), João 
Vitor dos Santos 

completou 20 
anos. Seus ami-
gos lhe desejam 
muito sucesso, 
felicidade, boas 
energias e que 

você consiga al-
cançar todos os 

sonhos que alme-
ja. Parabéns!

Crossfit na área

Gabriel Prestes Dziecinny, de 17 
anos, é um atleta teen de crossfit 

do CH Training Box, e participou do 
Campeonato Paranaense de Levan-

tamento de Peso, em Curitiba, no dia 
15 de outubro. Gabriel se inscreveu 

em duas categorias, sub 17 e sub 20, 
e foi campeão em ambas. Levantou 
96kg no arranco (snatch) e 135kg 

no arremesso (clean e Jerk),
 ganhando, inclusive, das catego-
rias de peso maiores que a dele. 

Parabéns Gabriel!


